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La rencontre Gouvernement-
walis aujourd’hui au 
Palais des nations

Le président du Conseil de la nation reçoit 
l’ambassadeur russe à Alger

La rencontre Gouvernement-
walis se tiendra, ce jeudi au 
Palais des nations à Alger, 

sous le haut patronage du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Placée sous le thème “Développement 
local : évaluation et perspectives”, 
cette rencontre s’inscrit dans le cadre 
de l’évaluation des actions entreprises 
ces trois dernières années en matière 
de développement local, selon le 
programme établi par le ministère de 
l’Intérieur, des Collectivités locales et 
de l’Aménagement du territoire.
Il s’agit aussi d’analyser l’état de 
mise en œuvre des orientations du 
président de la République et d’établir 
un bilan des actions engagées, ainsi 
que leur impact sur l’amélioration 
des conditions de vie du citoyen et sur 
l’économie locale.
Les participants se pencheront 
également, dans une vision 
prospective, sur le processus visant 
à accélérer le développement socio-
économique local à travers une 
feuille de route globale et cohérente, 
note la même source.
La démarche méthodologique 
adoptée pour cette réunion sera 

l’évaluation sur la base d’un 
regroupement des wilayas en zones 
: Est, Ouest, Nord, Sud et Hauts-
Plateaux, en vue de faire valoir les 
synergies et les complémentarités 
entre les différentes wilayas du 
pays, la valorisation des potentiels, 
des vocations et des avantages 
comparatifs que recèle chacune 
d’elle, précise-t-on.
La rencontre, qui sera organisée 
en séance plénière, abordera 
essentiellement trois thématiques, 
à savoir l’évaluation d’étape de 
la mise en œuvre des mesures en 
matière de développement socio-
économique local, les perspectives 
d’avenir pour la consolidation du 
processus de développement socio-
économique local et la collaboration 
entre les walis et le médiateur de la 
République pour assister les citoyens 
et les investisseurs.

Le président du Conseil de la 
nation, M. Salah Goudjil, a 
reçu mardi l’ambassadeur de 

la Fédération de Russie, Valerian 
Shuvaev qui lui a rendu une visite de 
courtoisie lors de laquelle les deux 
parties ont mis en avant l’attachement 
des deux pays à développer leur 
relations “historiques privilégiées”, 
indique un communique de la 
Chambre haute du parlement.
Cette rencontre qui s’est déroulée au 
siège du Conseil de la nation s’inscrit 
“dans le cadre du renforcement 
des relations de coopération et du 
partenariat stratégique profond 
liant l’Algérie et la Russie sur tous 
les plans, notamment au niveau 
parlementaire promu par la signature 
le 14 mai 2014 du protocole de 
coopération parlementaire bilatérale 
entre le Conseil de la nation et le 
Conseil fédéral de l’Assemblée 
fédérale de Russie”, précise le 
communiqué.
S’exprimant à cette occasion, M. 
Goudjil a affirmé que “l’Algérie 
est fière des relations historiques 
privilégiées avec la Russie”, mettant 
l’accent sur “la volonté des deux 
chefs d’Etat de les promouvoir via de 
nouveaux accords et de les renforcer 
dans les domaines économique et 

d’investissement”.
Par ailleurs, le président de la 
chambre haute du Parlement 
a réaffirmé “l’attachement de 
l’Algérie aux principes immuables 
de sa politique étrangère appelant 
à la non-ingérence dans les affaires 
internes des pays et au règlement 
pacifique des conflits par le dialogue, 
la négociation et la réconciliation”.
Dans ce sens, M. Goudjil a appelé 
à “renouer avec le principe de 
non-alignement auquel s’engage 
l’Algérie, mais aussi des valeurs 
suprêmes qui en découlent 
notamment le soutien inconditionnel 
aux causes de libération à travers 
le monde ainsi que le soutien 
aux peuples pour la liberté, la 
souveraineté et l’autodétermination”, 
insistant sur “l’activation du rôle de 
ce mouvement sous une nouvelle 
forme afin d’établir des relations 
internationales équilibrées”, selon le 
communiqué.

Pour sa part, l’ambassadeur russe s’est 
félicité du “niveau de coopération 
que reflètent les relations bilatérales 
privilégiées entre l’Algérie et la 
Russie”, affirmant “l’attachement 
de son pays à préserver cette 
coopération stratégique, ainsi 
que son appréciation du niveau 
de compréhension auquel sont 
parvenus les deux pays à la faveur de 
la coordination autour de plusieurs 
questions d’intérêt commun”.
Il a appelé, dans ce sens, à “la 
préservation de ce rythme à travers 
le renforcement de la coopération 
parlementaire sous tous ses aspects”.
A cet effet, l’ambassadeur de la 
Russie à Alger a remis au président du 
Conseil de la nation une invitation de 
son homologue russe pour participer 
à la 2e conférence parlementaire 
internationale “Russie-Afrique”, 
prévue les 19 et 20 mars 2023 à 
Moscou.
Pour sa part, M. Goudjil a adressé 
ses remerciements à l’ambassadeur 
russe pour l’invitation qu’il a 
favorablement accueillie, saisissant 
l’occasion pour rappeler la démarche 
adoptée par l’Algérie à l’égard du 
développement en Afrique et tous les 
types de partenariats, selon la même 
source.

L’Algérie et Malte expriment leur 
satisfaction quant à la qualité 

des relations bilatérales

Aoun évoque avec l’ambassadeur 
de France les perspectives de 
renforcement du partenariat

L’Algérie et Malte ont exprimé 
mardi leur satisfaction quant 
à la qualité des relations 

bilatérales, lors d’une réunion 
périodique des consultations politiques 
algéro-maltaises, selon un communiqué 
du ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger.
M. Amar Belani, Secrétaire général 
du ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger a coprésidé mardi à Alger, 
avec M. Christopher Cutajar, Secrétaire 
permanent du ministère maltais des 
Affaires étrangères et européennes et 
du Commerce, la réunion périodique 
des consultations politiques algéro-
maltaises, indique le communiqué.
Lors de cette rencontre, les deux parties 
“ont passé en revue l’état des relations 
bilatérales dans leur ensemble, ainsi que 
les moyens de les promouvoir davantage 
à la faveur des réformes politiques et 
économiques engagées par l’Algérie 
et à l’aune des nouvelles réalités 
imposées par le contexte géopolitique et 
économique global”, poursuit le texte.
M. Belani et Cutajar ont exprimé leur 
“satisfaction quant à la qualité des 
relations bilatérales et ont réaffirmé 

l’engagement commun de l’Algérie et 
de Malte en faveur de la dynamisation 
de leur partenariat économique et 
commercial”, selon la même source.
A cet effet, les deux responsables sont 
convenus de réunir la 6e session de la 
Commission mixte algéro-maltaise 
au cours de l’année 2023, “en vue 
d’approfondir la coopération sectorielle 
et les échanges entre les acteurs 
économiques des deux pays et de tirer 
pleinement profit des avantages accordés 
par le nouveau cadre réglementaire pour 
l’investissement en Algérie”.
D’après le document, “les questions 
politiques internationales et régionales 
d’intérêt commun ont été également 
au menu des discussions entre les deux 
responsables, notamment la question du 
Sahara occidental, la situation en Libye, 
au Sahel, au Proche-Orient et dans les 
territoires palestiniens occupés”.

Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, 
Ali Aoun, a reçu 

l’ambassadeur de France en 
Algérie, François Gouyette, 
avec lequel il a évoqué l’état 
de la coopération, ainsi 
que les perspectives de son 
renforcement dans le domaine 
de l’industrie pharmaceutique, 
a indiqué un communiqué du 
ministère.
Les entretiens, tenus lors de 
cette audience organisée mardi, 
s’inscrivent dans le cadre du 
renforcement du partenariat 
algéro-français, a précisé la 
même source.
A cette occasion, les deux 
parties ont passé en revue 
“l’état de la coopération ainsi 
que les perspectives de son 
renforcement dans le domaine 
de l’industrie pharmaceutique, 
en prévision de la tenue de la 
réunion du Groupe de travail 
économique algéro-français 
(Task Force) prévue le 25 
janvier à Alger, ainsi qu’en 
préparation de la prochaine 
session du Comité mixte 
algéro-français de coopération 

économique (COMEFA) 
prévue en mars prochain à 
Paris”, a ajouté le communiqué.
L’audience a, également, 
constitué “une opportunité pour 
les deux parties d’exprimer 
leur volonté de soutenir et 
d’encourager le partenariat 
bilatéral, notamment à travers 
la relance et le renforcement 
de la joint-venture entre 
Saidal et Sanofi, en lui 
conférant plus d’envergure par 
l’élargissement de la gamme 
de produits pharmaceutiques 
fabriqués, ainsi que les aires 
thérapeutiques couvertes”.
Dans ce cadre, M. Aoun 
réaffirmé la volonté de l’Algérie 
de voir le groupe Sanofi 
respecter ses engagements et se 
lancer dans les délais convenus 
dans la fabrication d’insuline 
en full process, a fait savoir le 

ministère.
Par ailleurs, les discussions 
ont porté sur la nécessité de 
réorienter les investissements 
français vers des projets de 
production à forte valeur 
ajoutée avec un transfert de 
technologie et une projection 
vers l’exportation en direction 
des marchés africains.
Les deux parties ont convenu 
de redynamiser la coopération 
institutionnelle algéro-
française par la relance des 
discussions pour la signature de 
deux mémorandums d’entente.
Le premier entre le ministère 
algérien de l’Industrie 
pharmaceutique et le ministère 
français de la Santé, tandis 
que le second concerne 
l’Agence nationale de produits 
pharmaceutiques (ANPP) 
et l’Agence française de 
sécurité du médicament et des 
produits de santé (ANSM) 
afin d’encourager et de 
soutenir la coopération entre 
les différentes institutions 
pharmaceutiques des deux 
pays, a-t-on souligné de même 
source.
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De nouveaux détails sur le réseau criminel qui a planifié 
pour attenter aux institutions de l’Etat

ANP:

 9 éléments de soutien aux groupes terroristes arrêtés en une semaine

Cour CoNstitutioNNelle/Cour suPrême:

Une convention pour renforcer la coopération institutionnelle

La Direction générale de la 
Sûreté nationale (DGSN) 
a dévoilé, mardi, de 

nouveaux détails sur le réseau 
criminel subversif qui projetait 
de déstabiliser le pays et attenter 
à ses institutions en pratiquant 
le chantage à travers le site 
électronique hostile “AlgériePart”.
La DGSN a levé le voile dans la 
deuxième partie du documentaire 
diffusé mardi soir par la télévision 
algérienne, sur les résultats des 
enquêtes approfondies menées 
par les services de sécurité 
spécialisés, dévoilant le chantage 
pratiqué par les membres de ce 
réseau qui a infiltré certaines 
grandes entreprises économiques, 
et collaboré avec des hommes 
d’affaires actuellement en prison, 
desquels ils ont reçu des montants 
faramineux qui servaient à 
financer le site électronique 

hostile “AlgériePart”.
Dans ce cadre, le documentaire a 
repris les aveux du nommé Samir 
Lounes, un des responsables et 
blogueur dans “AlgériePart” sous 
le pseudonyme “Amir Younes”. 
L’accusé a reconnu sa relation 
étroite avec le nommé Abdou 
Semmar depuis 2015, ainsi que 
la création d’un compte sur la 
page Facebook pour recevoir les 
informations.
Il a indiqué que la page était 
actuellement gérée par la deuxième 
épouse d’Abdou Semmar, une 
certaine WardaNouara, une 
franco-algérienne, qui a évoqué 
dans des mémos vocaux sur 
Whatsapp les relations de 7 
personnes dont Rachid Nekkaz 
et Ghani Mehdi avec la chaîne 
“Canal 22”.
Samir Lounes qui a reconnu avoir 
travaillé comme interprète pour le 

terroriste Amir Boukhors, a abordé 
les sources de financement de ce 
réseau criminel.  Une discussion 
téléphonique interceptée par 
les services de la Sûreté entre 
Lounes et Abdou Semmar a 
fait ressortir que ce dernier 
recevait des informations et de 
l’argent de l’homme d’affaires 
MahieddineTahkout, actuellement 

en détention.
Il a indiqué “qu’il était le principal 
fournisseur d’AlgériePart. Sans 
lui, le site serait à l’arrêt”, 
évoquant en outre l’homme 
d’affaires en fuite Ayoub Aissou 
qui continue à financer le site.
Les enquêtes menées ont démasqué 
un autre accusé, le nommé Adel 
Abderrahmane Khalef, ancien 

gérant d’une société spécialisée 
dans la cryptomonnaie et la 
sécurité des données.
Cet accusé était un proche 
collaborateur d’Abdou Semmar et 
se chargeait de
recruter des traitres au sein 
d’entreprises économiques 
sensibles dans le but d’entraver 
leur développement et d’attenter 
à l’économie nationale, en sus de 
tirer profit des revenus du chantage 
et de l’espionnage économique.
Une discussion téléphonique 
interceptée entre cet accusé 
et Abdou Semmar révèle les 
déplacements à l’étranger du PDG 
de Sonatrach, Toufik Hakkar, ainsi 
que les marchés de la compagnie 
avec ses partenaires étrangers, et 
ce par le recours à des sources 
bien informées des détails des 
dossiers.

Neuf (9) éléments de 
soutien aux groupes 
terroristes ont été 

arrêtés par des détachements 
de l’Armée nationale 
populaire (ANP) dans des 
opérations distinctes à travers 
le territoire national, durant 
la semaine dernière, selon 
un bilan opérationnel publié 
mercredi par le ministère de 
la Défense nationale (MDN).
“Dans le cadre de la 
lutte antiterroriste, des 
détachements combinés de 
l’Armée nationale populaire 
ont arrêté (09) éléments 
de soutien aux groupes 

terroristes dans des opérations 
distinctes à travers le territoire 
national”, précise ce bilan 
pour la période du 11 au 17 
janvier 2023.

Selon la même source, “des 
détachements combinés de 
l’Armée nationale populaire 
ont arrêté, en coordination 
avec les différents services 

de sécurité lors d’opérations 
exécutées à travers les 
Régions militaires, (63) 
narcotrafiquants et mis 
en échec des tentatives 
d’introduction d’immenses 
quantités de drogues 
provenant des frontières 
avec le Maroc, s’élevant 
à (07) quintaux et (52,2) 
kilogrammes de kif traité”.
Ces opérations exécutées 
dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité organisée et en 
continuité des efforts soutenus 
visant à contrecarrer le fléau 
du narcotrafic dans notre pays, 
ont permis également la saisie 

de “(1,35) kilogramme de 
cocaïne et (72949) comprimés 
psychotropes”, ajoute le bilan.
A Tamanrasset, Bordj Badji 
Mokhtar, In Guezzam et 
Tindouf, des détachements 
de l’ANP “ont intercepté 
(180) individus et saisi (02) 
pistolets mitrailleurs de type 
Kalachnikov, (48) véhicules, 
(54) groupes électrogènes, 
(71) marteaux piqueurs, 
(07) détecteurs de métaux, 
(17,2) tonnes de mélange de 
pierre et d’or brut, ainsi que 
des  quantités d’explosifs, 
d’outils de détonation et 
d’équipements utilisés

Une convention a 
été signée, mardi 
à Alger, entre la 

Cour constitutionnelle et 
la Cour suprême visant 
le renforcement de la 
coopération institutionnelle 
dans le cadre de l’échange 
d’expériences scientifiques et 
opérationnelles entre les deux 
instances.
Le document a été paraphé 
par le président de la Cour 
constitutionnelle, Omar 
Belhadj, et le premier 
président de la Cour suprême, 
Tahar Mamouni, lors 
d’une cérémonie qui s’est 
déroulée au siège de la Cour 
constitutionnelle.

A l’issue de la cérémonie de 
signature, M. Belhadj a fait 
savoir que cette convention 
visait à “renforcer la 
coopération institutionnelle 
dans le cadre de l’échange 
des expériences scientifiques 
et opérationnelles et mettre 
en place un cadre propice à 
l’organisation de sessions 
professionnelles et de 
programmes de formation 
au profit des cadres et des 
fonctionnaires des deux 
instances, outre la création 
d’équipes conjointes de 
recherche, notamment dans le 
domaine de la jurisprudence 
constitutionnelle et 
juridique”.

Cette convention s’inscrit 
“dans le cadre des efforts 
visant la diffusion de la 
culture constitutionnelle et 
l’établissement de relations 
entre les institutions 

partenaires en vue de créer une 
dynamique de travail reposant 
sur l’esprit de dialogue 
et la complémentarité 
institutionnelle à la lumière 
d’une Algérie nouvelle basée 

sur les institutions et l’Etat de 
droit”, a-t-il poursuivi.
Il a également exprimé 
sa conviction que cette 
démarche “puisse contribuer 
à la concrétisation de 
bonnes pratiques et 
au perfectionnement 
des capacités des 
fonctionnaires des deux 
institutions, notamment 
en matière d’exception 
d’inconstitutionnalité, ce qui 
devrait avoir un impact sur 
la consécration des droits 
de l’homme et des libertés 
du citoyen garanties par la 
Constitution dans le cadre de 
l’Etat de droit”.
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La Radio nationale lance le 1er web-documentaire 
intitulé “Nabd El Djazaïr”

eDuCAtioN:

 Importance de généraliser les 
associations des parents d’élèves

Liste préliminaire de 
45 agences de voyages 

qualifiées pour organiser la 
prochaine saison du Hadj

Le ministre de la 
Communication, 
M. Mohamed 

Bouslimani et le ministre des 
Moudjahidine et des Ayants-
droit, Laïd Rebiga ont donné, 
mardi à Alger, le coup d’envoi 
de la diffusion du web-
documentaire intitulé “Nabd 
El Djazaïr” réalisé par le 
service multimédia de la Radio 
nationale dans le cadre de la 
célébration du soixantenaire 
de l’Indépendance.
Ont pris part à la cérémonie 
de lancement de cet ouvrage, 
le directeur général de la 
communication à la Présidence 
de la République, Kamel Sidi 
Said, le président de l’Autorité 
de régulation de l’audiovisuel 
(ARAV), Mohamed Louber 
et les directeurs généraux des 
établissements du secteur.
Le ministre de la 
Communication, M. 
Mohamed Bouslimani a 
affirmé, à cette occasion, que 
le web-documentaire “Nabd 
El Djazaïr” est “le premier 
du genre réalisé en Algérie et 
se veut un autre témoin de la 
transition numérique opérée 
par les établissements du 
secteur de la communication 

avec des compétences 
nationales reconnues”.
L’initiative de la Radio 
algérienne “met l’accent sur 
le fait que la glorification 
des gloires de l’Algérie et la 
défense de son patrimoine 
authentique est un devoir 
national qui réunit tous les 
efforts à travers l’utilisation 
de moyens adéquats dont le 
numérique”, a-t-il dit.
Et d’ajouter que ce travail 
s’inscrit dans le cadre “des 
contributions que nous 
apprécions en tant que matière 
importante qui  vient s’ajouter 
aux archives qui témoignent 
des principales étapes et 
réalisations qui ont marqué 
le parcours de l’Algérie 

depuis l’indépendance, qui 
se poursuit avec l’amorce 
de l’Algérie nouvelle saluée 
aux niveaux régional et 
international”.
Pour sa part, le ministre des 
Moudjahidine et des Ayants-
droit, Laïd Rebiga a souligné 
que “Nabd El Djazaïr” se veut 
“un travail exceptionnel réalisé 
dans le cadre du soixantenaire 
de l’Indépendance dont les 
festivités de célébration se 
poursuivront  jusqu’au 5 
juillet 2023”.
Ce web documentaire, 
poursuit le ministre, intervient 
“en adéquation avec les 
avancées technologiques 
effrénées de l’information 
et de la communication 

dans un monde numérique 
en évolution rapide et leur 
utilisation au renforcement 
de la qualité du produit 
médiatique dans la forme et le 
contenu”.
Le ministre a rappelé la 
“contribution de la Radio 
algérienne lors de la Guerre 
de libération lorsqu’elle 
était “la voix retentissante” 
des sacrifices, ajoutant 
qu’elle “a aujourd’hui un 
rôle prépondérant dans 
la poursuite du processus 
d’édification de l’Algérie 
nouvelle, l’Algérie forte et 
puissante qui a recouvré sa 
place dans le concert des 
nations grâce au programme 
pionnier du Président de la 
République qui a accordé un 
grand intérêt, à travers ses 54 
engagements, à la promotion 
du secteur de l’information 
pour en faire un instrument de 
créativité et de distinction”.
A ce propos, le ministre a 
mis en avant l’importance 
de réaliser de tels ouvrages 
dans le domaine de l’histoire 
et de “transmettre le 
message de valeurs pour une 
construction saine”, ajoutant 
que son département salue 

tous les travaux réalisés par 
les entreprises médiatiques 
publiques et privées qui 
produisent des contenus 
numériques importants”.
Selon le directeur du service 
Multimédia de la Radio 
algérienne, ce documentaire 
a été réalisé par un staff de 
journalistes et de techniciens 
relevant du service de la 
Radio électronique, qui ont 
respecté les critères du travail 
journalistique relatifs à ce 
genre d’ouvrage alliant le 
texte, l’infographie, la vidéo 
et autres techniques.
Cet œuvre évoque les 
différentes réalisations 
de l’Algérie depuis 
l’indépendance à ce jour en 
présentant des témoignages, 
des analyses, des statistiques 
et des visions politiques et 
économiques de responsables 
et d’acteurs socio-
économiques, et de chercheurs 
dans divers domaines.
Les réalisations se déclinent 
en six (06) axes illustrés par 
des photos, des déclarations et 
des données numériques dans 
plus de 40 vidéos.

Le ministre de 
l’Education nationale, 
Abdelhakim Belaabed 

a réaffirmé, mercredi à 
Alger, l’importance de 
vulgariser les associations 
des parents d’élèves dans 
les établissements éducatifs 
en vue de renforcer 
l’accompagnement des élèves 
à l’intérieur et à l’extérieur 
de l’établissement.
Au sortir de l’audience qu’il a 
accordée à des représentants 
des associations des 
parents d’élèves au siège 
du ministère, M. Belaabed 
a déclaré à la presse que 
la rencontre “vient en 
exécution des instructions du 
Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, visant à 
généraliser les associations 
des parents d’élèves au 
niveau de l’ensemble des 
établissements éducatifs”.
Le ministre a mis en exergue 
le rôle des parents dans 
“l’accompagnement des 

élèves à l’intérieur et à 
l’extérieur des établissements 
éducatifs”, ajoutant qu’”il 
a perçu une volonté de 
coopération auprès des 
responsables des associations 
des parents d’élèves en vue de 
généraliser ces associations 
dans l’ensemble des 
établissements éducatifs”.
Evoquant les mesures 
prises concernant l’examen 
d’évaluation des acquis 
pour le cycle primaire, M. 
Belaabed a précisé que “les 
mesures profitent aux élèvent 

pour les encourager dans 
leurs études”.
Pour sa part, le président de 
l’Union nationale des parents 
d’élèves, Hamid Saadi a salué 
la décision de généraliser 
les associations des parents 
d’élèves au niveau de tous les 
établissements éducatifs.
La présidente de la 
Fédération nationale des 
parents d’élèves, Djamila 
Khiar a estimé que cette 
décision est à même “de régler 
les problèmes rencontrés par 
l’élève en  milieu éducatif”.

L’Office national du 
pèlerinage et de la Omra 
(ONPO), a dévoilé 

mardi dans un communiqué, une 
liste préliminaire de 45 agences de 
tourisme et de voyage qualifiées 
pour participer à l’organisation de 
la saison du Hadj 1444/2023.
“Après la réunion du comité 
de sélection et de classement 
des agences de tourisme et 
de voyages, candidates pour 
participer à l’organisation de 
la prochaine saison du Hadj et 
l’examen de leurs dossiers, une 

liste préliminaire de 45 agences 
a été approuvée, laquelle sera 
distribuée à travers les aéroports 
d’Alger, d’Oran, de Constantine, 
de Ouargla et d’Annaba”, a précisé 
l’ONPO.
Les agences de tourisme et de 
voyages candidates pour organiser 
l’opération peuvent introduire 
un recours écrit dans un délai 
maximum de 72 heures, à compter 
de la date de publication de la liste 
préliminaire des agences qualifiées 
pour organiser la prochaine saison 
du Hadj, a indiqué la même source.
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orAN:

Ouverture de la 6ème édition du salon international de l’agriculture

AlGÉrie-turQuie:

Renforcer la coopération dans le domaine de l’agriculture

L’Algérie présente à Abou Dhabi sa politique de transition 
énergétique

Forum d’affaires algéro-italien le 25 janvier à Naples

La sixième édition du 
salon international de 
l’agriculture d’Oran  

“Agripo Expo 2023” a été 
lancée, mercredi au Centre des 
conventions d’Oran Ahmed 
Benahmed, avec la participation 
de 50 entreprises spécialisées 
dans les activités et les industries 
liées au secteur.
Des entreprises nationales 
spécialisées relevant des 
secteurs public et privé ainsi 
que de Tunisie, Libye et France, 
participent à cet événement, 
qui s’adresse en particulier aux 

professionnels, pour présenter 
leurs produits tels que les 
machines, les équipements 
agricoles, les dispositifs 
d’irrigation et les engrais, 
en plus des établissements 
financiers et autres spécialisés 
dans l’emballage, selon Salim 
Rabia, directeur de l’agence 
de communication  “Incube”, 
organisatrice de l’événement.
Cette édition de quatre jours vise à 
mettre en lumière les potentialités 
économiques de l’Algérie dans le 
domaine de l’agriculture et à aider 
les professionnels à identifier les 

opportunités d’investissement et 
à échanger leurs expériences, en 
plus de permettre aux participants 
nationaux et étrangers de 
présenter leurs produits, services 
et projets, mettre en lumière les 
dernières technologies dans le 
domaine agricole et la découverte 
du marché local et le potentiel du 
marché mondial.
Selon la secrétaire générale du 
Salon, AyouniIkram, ce salon, qui 
se tient après une interruption de 
deux ans en raison de la pandémie 
de Corona, a programmé des 
interventions d’experts et 

de chercheurs nationaux sur 
plusieurs sujets importants tels 
que la sécurité alimentaire, le 
développement de la production 
des viandes blanches et rouges et 
les méthodes à faire face aux effets 
du réchauffement climatique et la 
baisse de la pluviométrie.
Pour sa part, le secrétaire général 
de l’Organisation nationale de 
l’agriculture et de la sécurité 
alimentaire, BoukhalfaLâala, 
a souligné l’importance de 
tels événements économiques 
spécialisés en réunissant des 
professionnels, des institutions 

spécialisées et des experts afin 
d’échanger des expertises et des 
expériences et de discuter des 
possibilités de coopération et 
d’intégration entre eux au service 
de l’économie nationale.

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Mohamed Abdelhafid 

Henni a reçu l’ambassadrice de la 
République de Turquie en Algérie, 
MahinurÖzdemirGöktaş avec 
laquelle il a passé en revue l’état des 
relations bilatérales et les voies et 
moyens de leur renforcement dans le 
domaine agricole, indique mercredi 

un communiqué du ministère.
La rencontre, tenue mardi au siège 
du ministère, a permis aux deux 
parties d’aborder “les opportunités 
de coopération et d’échange offertes 
dans le domaine de l’agriculture, 
notamment concernant les certificats 
sanitaires vétérinaires, les cultures 
stratégiques dans le Sud, la production 
du coton, et l’investissement dans 

l’industrie agroalimentaire”, précise 
la même source.
Les deux parties ont convenu de 
tenir une réunion pour les experts 
et les hommes d’affaires algériens 
et turcs en mars prochain, en vue 
d’examiner les dossiers et les 
opportunités de coopération dans les 
domaines d’intérêt commun, conclut 
le communiqué.

L’ambassadeur d’Algérie 
aux Emirat arabes unis 
(EAU), Khamissi Arif a 

présenté, lors de sa participation 
aux travaux de la 13e session de 
l’Assemblée générale de l’Agence 
internationale pour les énergies 

renouvelables (IRENA) à Abou 
Dhabi à la tête d’une délégation, 
la politique de l’Algérie en 
matière d’énergies renouvelables 
et sa démarche pour la réalisation 
d’une transition énergétique 
efficace.

La réunion qui a eu lieu samedi 
et dimanche a vu la participation 
de représentants de SONELGAZ, 
conduits par leur PDG , Mourad 
Adjal.
Intervenant à l’occasion, M. 
Arif a appelé les investisseurs 
étrangers à adhérer au programme 
de l’Algérie pour la production 
de 15 GW d’électricité à partir 
de sources renouvelables en 
participant aux appels d’offres qui 
seront annoncés ultérieurement.
“L’Algérie entend aller de l’avant 
vers la réalisation d’une transition 
énergétique progressive et 
responsable à travers l’adoption 

d’un mix énergétique varié 
prenant en considération toutes 
les énergies disponibles, les moins 
coûteuses et les plus propres 
tout en bénéficiant des acquis 
qui résultent de l’amélioration 
de la capacité énergétique”, a 
poursuivi le diplomate algérien, 
insistant sur “la maitrise de la 
consommation de l’énergie pour 
préserver les ressources naturelles 
aux générations futures”.
“L’Algérie a mis en place 
un programme ambitieux, à 
savoir la production de 15 
GW d’énergie renouvelable à 
l’horizon 2030”, a souligné M. 

Arif dans son intervention lors 
de la réunion tenue sous le thème 
“transition énergétique mondiale: 
évaluation globale”, appelant les 
investisseurs étrangers intéressés 
par ce projet à y adhérer par 
la participation aux appels 
d’offres internationaux qui seront 
annoncés ultérieurement.
Par ailleurs, il a qualifié le 
développement de l’hydrogène 
vert de “priorité pour l’Algérie 
qui regorge de capacités 
considérables qui lui permettent 
de jouer un rôle actif en la 
matière aux plans régional et 
international”.

L’Ambassade d’Algérie 
en Italie organisera le 
25 janvier un forum 

d’affaires et d’investissement à 
Naples (Italie), en collaboration 
avec l’Union industrielle de 
Naples (UIN) et en partenariat 
avec le Club des entrepreneurs et 
industriels de la Mitidja (CEIMI), 
dans le cadre du renforcement 
des relations de coopération et 
de partenariat économique entre 
l’Algérie et l’Italie hors secteur 
des hydrocarbures.
Le forum réunira des représentants 
des deux institutions et des 

opérateurs économiques 
d’Algérie et d’Italie activant dans 
les secteurs de la production de 
pièces détachées automobiles, 
de l’agroalimentaire, de 
l’industrie textile, du tourisme, 
des télécommunications et du 
numérique
Cet événement s’inscrit dans 
le cadre de la dynamique de 
coopération entre l’Algérie et 
l’Italie, marquée récemment par 
l’intensification des visites de 
haut niveau entre responsables 
des deux pays et leur volonté 
commune de les hisser au 

plus haut niveau dans tous les 

domaines d’intérêt commun.

La tenue de ce forum intervient 

également dans le cadre d’une 

approche visant à promouvoir le 

nouveau cadre d’investissement 

en Algérie et la coopération entre 

les associations professionnelles 

et les autorités locales des deux 
pays, en associant les hommes 
d’affaires de la communauté 
algérienne établie en Italie au 
processus de développement 
national.
Plus de 100 participants 
(opérateurs économiques, 
responsables locaux, experts, 
etc.) sont attendus à ce forum 
qui permettra d’étudier plus de 
20 projets d’investissement et 
de partenariat dans plusieurs 
secteurs à travers des rencontres 
bilatérales prévues en marge de 
cette rencontre.
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ANNABA/PerturBA tioNs 

mÉtÉoroloGiQues

La protection civile de la wilaya 
d’Annaba appelle les automobilistes 

à  la vigilance

ANNABA / CHAN 2022

Le Ministre des sports de la Côte d'Ivoire, Paulin Claude Daniho,
ainsi que sa délégation hôtes de  la ville d’Annaba

ANNABA / lutte CoNtre 

les iNoNDA tioNs 

Une enveloppe de 66 milliards
 de cts pour protéger la commune 
d’El Hadjar contre les inondations

Les éléments de la protection civile 
de la wilaya d’Annaba ont appelé 
les usagers de la route à faire preuve 

de vigilance pendant les perturbations 
climatiques annoncées sur plusieurs 
régions du pays, côtières et intérieures, 
de l’Ouest et de l’Est du pays. Ce bulletin 
météo spécial est valable toute la fin de 
semaine. En plus d’une prévision météo 
particulière pour les précipitations, qui 
affecteront de nombreuses wilayas du pays 
côtières et intérieures, de l’ouest, l’Est et le 
centre du pays.
La protection civile acommuniqué une 
série de recommandations pour réduire 
les accidents de la route causés par les 
intempéries, appelant les usagers de 
la route, notamment les conducteurs 

de camions et de motos, à faire preuve 
de vigilance et de prudence pendant la 
conduite sous les averses. Ils appellent 
les usages de la route à faire preuve 
de vigilance au volant et au respect du 
code de la route et de la vitesse limitée, 
outre le contrôle technique périodique 
des véhicules. Des recommandations et 
conseils sont ainsi prodigués aux usagers 
de la route à l’effet notamment de réduire 
la vitesse de manière à pouvoir maintenir 
sous contrôle leur véhicule, respecter 
la distance de sécurité et de s’assurer du 
système de freinage et d`éclairage de 
l’automobile..La protection civile a  mis 
l’accent à cet égard sur la nécessité pour les 
automobilistes de s’assurer de l`efficacité 
des dispositifs mécaniques (essuie-glace, 
feux avant et arrière, pneus…etc).

Dans le cadre du déroulement 
du championnat d’Afrique des 
nations de football des joueurs 

locaux (CHAN2022), le président de 
l'Assemblée populaire municipale, 
Youcef Chouchane, a reçu, hier soir, 
au niveau du siège de la municipalité 
d’Annaba, le ministre des sports de la 
Côte d'Ivoire Paulin Claude Daniho, 
ainsi que  la délégation officielle  qui 
l'accompagne, et ce, en présence du  
secrétaire général de l'administration 
municipale, du directeur exécutif et du 
directeur du tourisme.

Le gouvernement est mobilisé pour 
la protection des villes algériennes 
contre les risques d’inondations. 

Des enveloppes financières ont été 
dégagées à cet effet. Les intempéries 
des années précédentes ont provoqué 
d'importantes pertes en vies humaines 
et des dégâts matériels dans certaines 
wilayas.Annaba, qui elle également avait 
été affectée par les inondations, dues aux 
intempéries, durant les années précédentes 
avait enregistré d’importantsdégâts, selon 
les estimations données à l’époque. Dans le 
cadre préventif des risques des inondations 
qui menacent la commune d’El Hadjar  
particulièrement durant cette saison 
hivernale, l’APC  a lancé une campagne 
pour éviter les dangers des crues dues 

aux fortes averses, telles que le nettoyage 
des canalisations d'assainissement et le 
curage des avaloirs.La wilaya d’Annaba a 
prévu la réalisation de seize projets  pour 
la commune d'El Hadjar qui est située 
dans une zone marécageuse et qui est 
vulnérable aux inondations. Celle-ci a 
bénéficié d'une enveloppe budgétaire de 
soixante-six milliards, selon notre source. 
Les crues du canal d'Oued Meboudja sont 
les principales sources de ce phénomène 
à la ville.El Hadjar a été bâtie sur un 
bassin où se stockent les eaux pluviales en 
période d'hiver. Ce budget couvrira un total 
de seize projets dans la ville d'El Hadjar 
ainsi que dans l'ensemble de ses localités 
inondables, dont celles d'El Karma, d'El 
Hraicha, cité ‘’Atoui’’, d'El Moukaouama 
et de plusieurs autres zones d'ombre.

Imen.B
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Le  cout de certains  
denrées alimentaire 
connait  une 

augmentation vertigineuse 
ces jours-ci à  Annaba, 
par exemple les pommes 
cédées à 700 DA, l’œuf 
atteint 25DA l’unité, les 
bananessont vendues à 400 
DA, les mandarine à 380DA 
etc.
Selon des informations 
recueillies, des commerces 
de la ville des jujubes, 
cette augmentation est due 

à la forte demande. La 
mandarine  est censée être 
la “ moins sollicitée “ mais 
les commerçants véreux et 
sans scrupule n’ont n’en 
cure des moyens financiers 
des citoyens pour afficher 
leur mercuriale. Et c’est 
vraiment “ leur” mercuriale 
car lorsqu’on se présente 
chez les grossistes on 
constate que le prix affiché 
est abordable, mais après le 
cheminement que parcourent   
ces aliments, on s’aperçoit 
que ce tarif est loin d’être 
à la portée des bourses 

moyennes. Mais au fond ce 
sont les simples citoyens qui 
paient la facture. Et ceux 
qui souffrent le plus ce sont 
ces citoyens aux revenus 
modestes pour ne pas dire les 
“ smicards “ et les retraités… 
“C’est incompréhensible 
toute cette avalanche 
d’augmentations des prix des 
produits de consommation.” 
Interrogé sur les auteurs 
de cette augmentation des 
tarifs, un autre marchand 
indiquera que “ce sont les 
détaillants  qui ont augmenté 
les prix”. Les citoyens, quant 

à eux, subissent cette hausse 
des prix et encaissent. Il 
n’y a pas un seul marché 
ou un seul épicier où les 
clients ne se plaignent 
de l’envolée des prix des 
produits alimentaires. 
Dans ce contexte, certains 
citoyens montent au créneau 
et appellent à boycotter ces 
produits pour exercer une 
pression sur les marchands et 
faire baisser les prix. Aussi, 
d’aucuns imaginent d’autres 
solutions pour s’offrir ce 
«nouveau produit de luxe».
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Sara Boueche

ANNABA/DoN De sANG

Appel aux citoyens pour contribuer à cette solidarité humaine

ANNABA /  ACCiDeNt De lA  route

Le dérapage d’un véhicule touristique 
au niveau du pont de la cité du 8 mars 

fait un blessé

ANNABA / AiN el BerDA
Un blessé dans le renversement 

d’un véhicule à Ain Saïd

ANNABA/ sPÉCulA tioN 

Les citoyens appellent au boycott de plusieurs produits 
alimentaires

L’association des 
donneurs de sang 
vient de lancer 

un appel pressant à la 
population pour donner un 
peu de sang et sauver ainsi 
des vies humaines. La wilaya 
d’Annaba enregistre un déficit 
important au niveau de la 
banque du sang. Les gens sont 
appelés à se rapprocher des 
centres concernés pour donner 
un peu de leur sang visant 
à sauver des vies humaines, 

renforcer les banques de 
sang grâce aux donneurs 
réguliers, principal objectif 
de l’agence. Toutefois, 
beaucoup reste à faire dans 
une wilaya qui, malgré une 
population importante et des 
moyens conséquents, accuse 
toujours un déficit. Malgré les 
campagnes de sensibilisation, 
les donneurs se font de plus 
en plus rares.La majorité des 
donneurs le font souvent par 
solidarité avec un membre 
de la famille ou un ami qui 

manque de sang. En effet, 
faute de transfusion sanguine à 
temps et en quantité suffisante 
l’état de santé des malades 
peut se détériorer et évoluer 
vers des complications graves 
: cardiaque, hépatique et 
rénale. Outre les transfusions, 
les malades doivent avoir un 
apport médicamenteux en 
fer pour éviter notamment 
les complications. Tous les 
praticiens affirment de manière 
unanime que les contraintes 
liées à l’indisponibilité de 

poches de sang sont un 
véritable dilemme, car devant 
l’urgence, aucun produit 
ne peut remplacer le sang. 
Alors que les besoins en sang 
sont énormes pour sauver, 
notamment des accidentés 
de la route et des malades 
comme les thalassémiques, les 
donateurs ne sont pas légion. 
Une rareté qui a conduit le 
centre de transfusion sanguine  
de la wilaya à tirer la sonnette 
d’alarme à plusieurs reprises.

Une voiture touristique a 
dérapé, avant-hier, au 
niveau du pont de la cité 

du 8 mars percutant  un panneau 
de signalisation. Le conducteur 
a subi de graves blessures au 
niveau du corps et a été secouru 
par les agents de la protection 

civile.  En effet, Un véhicule 
a dérapé et percuté une balise. 
Sitôt avertis, les éléments de la 
protection civile se sont dépêchés 
sur les lieux de l’accident, et ont 
évacué la victime vers le CHU 
d’Annaba, après avoir reçu les 
premiers soins sur place. Les 
causes de l’accident ne sont pas 

connues, mais généralement 
le délit de l’excès de vitesse 
est remarqué dans ce genre 
d’accidents qui se produisent 
sur les routes.Bienheureusement 
aucun décès n’est à déplorer. 
Une enquête a été ouverte afin de 
connaitre les raisons exactes de 
cet accident.

Une personne   l’a échappé 
belle lors d’un accident 
de la route survenu, 

dimanche soir, au niveau de la 
localité Ain Saïd de la commune 
d’Ain El Berda.Il s’agit d’un 
homme de 35 ans, victime du 
renversement de son véhicule 

touristique. Le blessé a été 
transféré directement parles 
éléments de la protection civile 
à l’hôpital pour recevoir les soins 
nécessaires tandis qu’une enquête 
a été diligentée par les éléments 
de la police afin de déterminer 
les circonstances exactes de cet 
accident.

Imen.B
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Le lait en poudre  n’est 
pas le seul produit 
laitier à connaitre  une 

augmentation. Les prix des 
produits dérivés,  tels que 
fromages, yaourts et lait 
chocolaté se sont également 
envolés. Non seulement 
commercialisés à des prix 
plus chers, mais ne sont pas 

très disponibles en grandes 
quantités. La poudre de lait 
conditionnée a augmenté d’au 
moins 30%  de son prix initial, 
ces derniers jours». Pendant 
ce temps les consommateurs 
se rabattent sur le lait en 
sachet, qui manque gravement 
actuellement.
C’est pour dire que les 
consommateurs vont encore 
être mis à rude épreuve, car ces 

augmentations portent sur des 
produits très prisés. En effet, ces 
augmentations ont un impact 
négatif sur le pouvoir d’achat 
des algériens. Elles mettent 
en tout cas à mal les petits 
budgets. Les classes moyennes 
peinent également à joindre 
les deux bouts. Le lait, le café, 
le sucre, les  œufs, l’huile, les 
légumes secs, le couscous, les 
pâtes alimentaires, les légumes 

secs sont les plus touchés par 
l’augmentation des prix, au 
grand dam des consommateurs 
aux modestes bourses, dont le 
pouvoir d’achat ne cesse de 
s’éroder. L’envolée des prix a 
touché presque tous les produits 
alimentaires sans distinction. 
Le « C’est à prendre ou à 
laisser »  qu’on s’est habitués 
à entendre de la bouche des 
commerçants n’augure rien de 

bon, le citoyen ne pourra pas 
rester longtemps insensible 
à l’érosion de son pouvoir 
d’achat.

ANNABA / sPÉCulAtioN 

Hausse anormale des prix des produits laitiers

Le stade emblématique 
Mohamed-Guessab de 
la ville de Sétif a été 

réceptionné mardi après-midi 
sous un nouveau look après sa 
fermeture en 2008 pour travaux 
de réaménagement.
La réception effectuée à 
l’occasion de la journée 
nationale de la commune (18 
janvier) a été présidée par 
la wali Mohamed-Lamine 
Deramchi en présence du 
président de l’APC de Sétif 
Hamza Belayat et des autorités 
locales civiles et militaires.
Dans son allocution à 
l’occasion, le wali a appelé 
à exploiter cet équipement 
emblématique d’une manière 

qui permet aux citoyens d’en 
tirer effectivement avantage, 
insistant sur l’exécution 
d’études approfondies des 
projets pour éviter à l’avenir 
un retard identique à celui qu’a 
connu le réaménagement de ce 
stade.
La directrice du bureau 
d’études en charge de ce projet, 
Lamia Bouchraki a rappelé 
que le projet a fait face à 
plusieurs entraves techniques 
à divers stade notamment lors 
du réaménagement du terrain 
que la remontée des eaux 
souterraines inondait après 
chaque réfection.
Elle a également souligné 
que la découverte de vieilles 

canalisations et d’un ancien 
puits a suspendu les travaux 
jusqu’à ce que des spécialistes 
affirment que les canalisations 
trouvées n’étaient pas des 
vestiges mais remontaient à la 
période d’occupation française.
Ces écueils, a ajouté 
Bouchraki, ont été surmontés 
définitivement par des procédés 
scientifiques ayant nécessité 
de creuser jusqu’à 8 mètres 
de profondeur puis procéder 
à des remblais par couches 
successives de matériaux 
spéciaux de 20 cm d’épaisseur 
chacune.
L’opération de rénovation totale 
du stade incluant le mur de 
clôture, l’éclairage, le terrain, 

la réalisation d’un nouveau 
bâtiment en deux niveaux avec 
administration, salle d’accueil, 
salle de réunion et salle de 
sports de combat a nécessité 
411 millions DA, a précisé la 
même technicienne.
De son côté, le directeur de 
l’office du sport et de la jeunesse 
de la commune de Sétif, instance 
chargée de la gestion du stade, 
Nabil Bouzidi, a indiqué que ce 
stade réassumera de nouveau 
sa mission de découverte 
des talents et sera ouvert à 
toutes les équipes de football, 
d’athlétisme et des sports de 
combat activant dans la ville de 
Sétif.
Dans ce stade, plusieurs 

célébrités du sport roi ont fait 
leurs débuts dont Abdelhamid 
Kermali, Mokhtar Laribi, 
Rachid Mekhloufi, Abdelhamid 
Salhi, les frères Matem, Nacir 
Adjissa jusqu’à Malik Zorgane 
et Abdelmoumène Djabou.
Ce stade fut également avec les 
deux entraineurs Ali Benaouda 
surnommé Layas (fondateur de 
l’Entente sportive de Sétif) et 
Boualam Senoussi une école de 
découverte des talents.
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Réception du stade Mohamed-Guessab sous un nouveau 
look après 15 ans de fermeture

Sarah Yahia

Des experts algériens qui 
ont pris part, avant-
hiermardi, à Guelma, 

à une session de formation sur 
‘’Les modalités d’élaboration 
d’une stratégie locale pour 
réduire les risques des 
catastrophes selon une approche 
japonaise’’, ont considéré que 
‘’l’Algérie a fait de grands pas 
pour adapter sa législation au 
cadre international de Sendai 
pour la réduction des risques 
de catastrophes pour la période 
2015 – 2030’’.
Mme Amina Amraoui, 
représentante du ministère de 
l’Intérieur, des collectivités 
locales et de l’aménagement du 
territoire, chargée de la gestion 
du dossier coopération en 
matière de réduction des risques 
de catastrophes et point de 
contact national du cadre Sendai 
(ville japonaise), en Algérie, 
qui a participé à une rencontre 
de formation organisée à la 
salle des conférences de la 
wilaya, pendant deux jours, a 

indiqué que ‘’l’élaboration de la 
stratégie nationale de réduction 
des risques de catastrophes a été 
achevée, elle est actuellement 
au stade de la discussion au 
ministère’’.
La même intervenante qui 
s’exprimait devant les cadres de 
l’exécutif local et des membres 
des assemblées populaires 
communales de Guelma, ainsi 
que les représentants de la 
direction de la protection civile et 
de la conservation des forêts de la 
wilaya de Skikda, et les membres 
de l’APC de Skikda, a souligné 
que ‘’l’Algérie œuvre à mettre 
en pratique ses engagements 
vis-à-vis du cadre de Sendai, 
adopté durant le troisième 
congrès mondiale de l’ONU 
tenu à Sendai (Japon) en 2015, 
en enrichissant sa législation 
et ses textes règlementaires et 
organisationnels en matière 
de réduction des risques de 
catastrophes, et en introduisant 
des amendements à certains 
textes de lois concernées’’.

Elle a rappelé à ce propos que 
plusieurs lois ont été revues 
et enrichies, notamment la loi 
20/04 relative à la prévention 
des risques et la gestion des 
catastrophes, dans le cadre du 
développement durable, adoptée 
en 2004, ainsi que la loi 29-90 
relative à l’aménagement et 
l’urbanisme, la loi relative à 
l’aménagement et la protection 
des espaces verts, elle a ajouté 
que la délégation nationale 
aux risques majeurs, œuvre 
actuellement à la révision 
des données nationales qui 
concernes tous les risques et 
leur gestion sur une plate-forme 
numérique.
Pour sa part, la wali de Guelma 
Houria Aggoune a souligné dans 
son intervention d’ouverture, que 
le choix de la wilaya de Guelma 
pour tenir cette rencontre, est du 
aux nombreux risques majeurs 
qu’elle compte, les inondations, 
les secousses telluriques, les 
incendies, elle a indiqué que 
les efforts coordonnés entre les 

différents services locaux et 
centraux, ont permis de réduire 
le volume des dégâts lors des 
incendies enregistrés en 2022 et 
2021, respectivement de 467 ha 
contre 2.755 ha.
Mme Amel Younes, 
représentante du ministère de 
l’intérieur, des collectivités 
locales et de l’aménagement 
territoire a présenté un exposé 
modèle d’étude sur la stratégie 
locale de réduction des risques 
de catastrophes, relative à 
la protection de la wilaya de 
Guelma contre les inondations.
En plus de l’aspect théorique, 
le programme des travaux de 
la session de formation prévoit 

des visites de terrain dans les 
structures de la protection civile 
de Guelma, les services des 
forêts, les forêts de Béni Salah 
à Bouchegouf, pour prendre 
connaissance des mesures prises 
pour réduire les risques de feux 
de forêts.
Il est prévu une rencontre 
similaire de formation dans 
la wilaya de Skikda, selon les 
informations recueillies par 
l’APS auprès des cadres qui ont 
animé cette session, une équipe 
de recherche travaille sur une 
étude relative à la réduction des 
risques de catastrophe dans la 
wilaya de Skikda, en s’inspirant 
de l’expérience japonaise.
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L’Algérie a pu adapter sa législation au cadre d’action 
de Sendai



Scotland Yard secoué par un nouveau scandale 
impliquant un policier violeur en série

Chine 
Les autorités tendent la main au secteur immobilier

En Turquie, les réfugiés syriens sont devenus 
un enjeu électoral malgré eux

Moins d’un an après 
le meurtre d’une 
jeune femme par un 

policier, un autre agent a avoué 
des dizaines de viols, entachant 
un peu plus la réputation de la 
prestigieuse institution ; selon 
le monde fr.
Le meurtre de Sarah Everard, 
une jeune femme kidnappée 
dans les rues de Londres un soir 
de mars 2021 puis assassinée 
par un policier de Scotland 
Yard, Wayne Couzens, avait 
provoqué une très forte 
émotion au Royaume-Uni. Il 
avait aussi levé le voile sur 
de choquants manquements 
au sein de la « Met », la 
Metropolitan Police (ou police 

du Grand Londres) : racisme et 
misogynie systémiques, abus 
et même crimes en série… 
Or un nouveau scandale vient 
entacher la réputation déjà 
ternie de ce qui était jusqu’à il 
y a peu considéré comme l’un 
des plus prestigieux corps de 
police au monde.
Lundi 16 janvier, David 
Carrick, un policier de 48 
ans, a avoué des dizaines 
de crimes supplémentaires, 
après avoir déjà reconnu vingt 
viols devant les tribunaux 
en décembre 2022. Collègue 
de Wayne Couzens, il était 
comme lui affecté au corps 
d’élite protégeant le Parlement 
de Westminster, les ministres 

et les diplomates.
Ce violeur en série est passé 
complètement sous les radars 
de Scotland Yard (mais aussi 
de la police du Hertfordshire, 
du Hampshire et de la Thames 
Valley), conservant notamment 
son port d’arme malgré neuf 
signalements internes entre 
2000 et 2021, dont huit liés à 
des violences conjugales, du 
harcèlement ou des tentatives 
de viol. Il n’a été arrêté qu’à 
la fin 2021 et formellement 
renvoyé de la « Met Police » 
mardi, au lendemain de ses 
nouveaux aveux.
Perte de confiance
Il a fallu que l’une de ses 
victimes ose se confier à la 

police, peu après l’arrestation 
du meurtrier de Sarah Everard, 
pour que M. Carrick soit 
enfin interpellé. Une dizaine 
d’autres femmes l’ont par la 
suite également accusé – toutes 
sont protégées par l’anonymat.
Intervenant à la Chambre 
des communes mardi, la 
ministre de l’intérieur, Suella 
Braverman, a salué leur 
courage. Elle a aussi annoncé 
que l’enquête indépendante 
confiée par le Home Office en 
2022 à Lady Elish Angiolini, 
une éminente avocate, pour 
comprendre comment le 
meurtrier de Sarah Everard 
avait pu évoluer au sein de la 
« Met » sans être arrêté, serait 

étendue au cas Carrick.
Portés devant les tribunaux, 
les témoignages des victimes 
du policier sont terribles et 
dessinent le portrait d’un 
homme brutal, tentant 
d’exercer un contrôle 
physique et moral sur des 
femmes qu’il appelait ses « 
esclaves » ou ses « prostituées 
». Il les contactait sur des 
applications de rencontre, se 
liait d’amitié avec elles, puis 
son comportement changeait. 
Il multipliait les violences, les 
actes dégradants, les tentatives 
de viols, tirant avantage de son 
statut de policier pour réduire 
ses compagnes au silence.

Après une année 2022 
noire pour la filière, 
qui assure le quart du 

produit intérieur brut national, 
les autorités cherchent à la 
relancer.
Au cours du dernier trimestre, 
c’est un promoteur immobilier 
qui a affiché la meilleure 
performance à la Bourse de 
Hongkong : depuis le 31 
octobre 2022, Country Garden 
Holdings a gagné 190 %. Le 
secteur, pourtant, traverse 
une crise sans précédent, les 
transactions immobilières 
ayant chuté de 30,8 % en 
décembre par rapport à 2021, 
d’après China Real Estate 

information Corp, qui examine 
les ventes des cent principaux 
promoteurs chinois. Il 
s’agit du seizième mois de 
baisse. L’enthousiasme des 
investisseurs tient à l’espoir 
que le pire est passé et que 
le gouvernement va changer 
d’approche, passant d’une 
campagne de régulation stricte 
du secteur à une phase de 
soutien. Toutefois, les experts 
lancent une mise en garde 
contre tout excès de confiance.
A la mi-décembre, le vice-
premier ministre, Liu He, 
chargé de l’économie, avait 
mis du baume au cœur des 
promoteurs, en affirmant 

que l’immobilier constituait 
un « pilier » de l’économie 
nationale. La filière, en effet, 
assure le quart du produit 
intérieur brut. Le 6 janvier, 
le ministre du logement, Ni 
Hong, a abondé, déclarant que 
« la Chine [allait] travailler 
à promouvoir la reprise et 
le développement stable du 
marché immobilier [en 2023] 
».
Ce tournant a été amorcé à 
la mi-novembre, lorsque la 
Banque populaire de Chine 
(la banque centrale) a publié 
un plan en seize points dans 
lequel elle appelait à faciliter 
le financement des promoteurs 

en bonne santé. Ledit plan a 
été suivi par les promesses 
faites par des grandes banques 
chinoises de débloquer 3 190 
milliards de yuans de crédit 
(435 milliards d’euros) pour le 
secteur.
Redonner confiance aux 
ménages
Il y avait urgence. Depuis un an 
et demi, l’immobilier chinois 
est secoué par les défauts 
de paiement en cascade, à 
la suite d’une campagne de 
désendettement qui limite les 
possibilités de financement 
des promoteurs trop endettés. 
D’après l’agence de presse 
Bloomberg, les promoteurs 

ont manqué au moins 140 
échéances de dette en 2022 
– ce qui, au total, représente 
50 milliards de dollars (46 
milliards d’euros) d’impayés 
–, à la fois sur les marchés 
intérieur et internationaux. 
Le cas le plus emblématique 
est celui d’Evergrande, 
géant endetté à hauteur de 
270 milliards de dollars à 
la fin de 2021. Aujourd’hui, 
les autorités locales font en 
sorte d’assurer l’achèvement 
des projets Evergrande 
abandonnés, car les immeubles 
non terminés sont devenus la 
hantise des clients potentiels.

A quelques mois 
des élections 
présidentielle et 

législatives prévues le 14 mai, 
le président Recep Tayyip 
Erdogan a pour ambition de 
renvoyer chez eux un million 
de migrants syriens et de se 
réconcilier avec le régime de 
Damas.
Youssef tient une petite 
échoppe de bois et de plastique 
où il vend ses sandwichs à 
l’œuf, oignon et frites froides 
au premier venu. Il est installé 
ici, au bout de la longue route 
plate et droite reliant Gaziantep 
à la Syrie, depuis près de 
dix ans déjà. La trentaine 
bien engagée, il ne parle que 
quelques mots de turc mais se 
montre heureux d’être de ce 

côté de la frontière. La guerre, 
la répression systématique du 
régime de Bachar Al-Assad 
l’ont poussé à franchir la ligne 
de front de 900 kilomètres qui 
sépare la Turquie de la Syrie.

Aujourd’hui, il ne peut plus 
bouger de sa petite ville 
frontalière de Kilis, assigné, 
comme tous les réfugiés 
syriens, à sa commune de 
résidence. Il fait mine de ne pas 

s’en plaindre. Il dit juste être 
bien résolu à ne pas retourner 
là-bas, de l’autre côté, avant 
de détourner fébrilement les 
yeux et de taquiner son pain.
L’horizon du jeune homme est 
le poste frontière d’Oncüpinar, 
« la source pionnière », en 
turc. Cinq guérites, une 
poignée de douaniers et des 
camions chargés à bloc en 
direction de la Syrie. Près de 
200 véhicules et 300 ouvriers 
turcs traversent ainsi chaque 
jour ce point de passage – un 
des sept postes ouverts entre 
les deux pays. Une file qui 
illustre parfaitement le rôle 
croissant joué par Ankara au-
delà de sa frontière.
Depuis l’entrée des chars turcs 
en Syrie, pour la première 

fois, il y a six ans, l’opération 
militaire destinée à repousser 
les miliciens kurdes des 
Unités de protection du peuple 
(YPG), considérées comme 
une organisation terroriste par 
Ankara, s’est transformée, au 
fil du temps et des multiples 
interventions, en une mission 
touchant pratiquement toutes 
les sphères de la sécurité et 
de la vie quotidienne des 
quelque deux millions de 
Syriens installés dans les trois 
enclaves contrôlées par les 
forces d’Ankara. On y paie en 
argent turc, on se soigne dans 
les hôpitaux turcs, on s’éclaire 
avec l’électricité turque et les 
écoliers apprennent le turc en 
deuxième langue.
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Un Liban qui s’enfonce dans la crise accueille l’enquête française
 sur l’explosion à Beyrouth

Les Pays-Bas veulent aider l’Ukraine à s’équiper 
en système de défense Patriot

Crash d’un hélicoptère près de Kiev 

16 morts dont le ministre de l’Intérieur

Les Libanais sont descendus 
dans la rue ce mardi pour 
protester contre la détérioration 
des conditions économiques et 
sociales dans différentes régions 
du pays.
Les manifestations ont coïncidé 

avec la présence de juges 
européens au Palais de justice 
de Beyrouth, qui enquêtent sur 
la banque centrale et sur Riad 
Salameh, son gouverneur, pour 
des allégations de corruption, de 
blanchiment d’argent, d’évasion 

fiscale et d’utilisation de faux 
documents.
Une délégation judiciaire 
française se trouve également 
au Liban pour enquêter sur 
l’explosion du port de Beyrouth.
La délégation a rencontré mardi le 
juge Ghassan Oueidat, procureur 
général du Liban, en présence du 
juge Sabouh Sleiman, procureur 
général adjoint.
Les autorités françaises avaient 
demandé une assistance juridique 
à la justice libanaise, mais celle-ci 
ne s’est pas encore concrétisée.
Arab News a appris que les 
enquêteurs français vont 
rencontrer le juge Tarek Bitar. 
Deux ressortissants français – 
Jean-Marc Bonfils et Thérèse 
Khoury – sont morts dans 
l’explosion du port en 2020, qui a 
fait plus de 200 morts.

Pendant ce temps, des centaines 
d’employés du ministère 
des Communications et du 
fournisseur d’Internet public, 
Ogero, se sont mis en grève, 
réclamant des salaires qui n’ont 
pas été versés depuis trois mois. 
Les manifestants ont menacé de 
recourir à des mesures d’escalade 
alors que le ministère des Finances 
a du mal à effectuer les paiements.
Ibrahim al-Nahhal, membre 
de l’organe directeur de 
l’Association des employés de 
l’administration publique, a 
déclaré: «Il n’y a pas de travail 
sans salaire. Nous comprenons 
l’incapacité des employés du 
ministère des Finances à se rendre 
régulièrement au ministère et 
à finaliser la paperasse, mais 
certains de nos collègues n’ont 
pas encore reçu leur salaire. Cela 

nécessite une solution.»
Bassel al-Ayoubi, directeur 
général au ministère des 
Télécommunications, a déclaré: 
«Une coordination est en cours 
avec le ministère des Finances 
pour verser une allocation pour 
deux mois d’aide sociale au cours 
des deux prochains jours.»
Les conducteurs de taxis et de 
tuk-tuks ont également mené 
des actions de protestation, au 
cours desquelles ils ont bloqué 
les routes principales, notamment 
dans la région du Akkar, dans le 
nord du Liban, en raison du taux 
de change élevé du dollar sur le 
marché noir, et de la hausse des 
prix du carburant.

Le Premier ministre néerlandais 
Mark Rutte a fait part mardi de 
son “intention” d’aider l’Ukraine 
à s’équiper en système de défense 
antiaérienne Patriot, lors d’une 
visite à Washington.
“Nous avons l’intention de nous 
associer à ce que vous faites 
avec l’Allemagne sur le projet 
Patriot”, a-t-il déclaré à la Maison 
Blanche lors d’une entrevue 
avec le président américain Joe 
Biden, indiquant avoir également 
échangé avec le chancelier Olaf 
Scholz “ce matin” sur la question.
Les Pays-Bas sont équipés du 
système Patriot mais pourraient 
n’envoyer à Kiev qu’une partie 

de cet équipement de défense 
anti-aérienne de fabrication 
américaine.
“Il ne s’agit pas forcément d’un 
système entier”, a indiqué plus 
tard M. Rutte à la chaîne CNN.
“Il pourrait également s’agir 
d’un équipement faisant partie 
du système”, a-t-il déclaré, 
évoquant également une aide 
concernant “l’interopérabilité et 
la formation”.
À la Maison Blanche, M. Rutte 
avait cité les “images terribles” 
d’un immeuble détruit par une 
frappe russe samedi à Dnipro, 
assurant qu’elles “renforcent 
encore plus notre détermination à 

soutenir l’Ukraine”.
Même si la nature de l’équipement 
que les Pays-Bas pourraient 
envoyer à Kiev n’est pour l’heure 
pas claire, le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a annoncé 
dans son allocution quotidienne 
avoir reçu des “nouvelles très 
importantes” du dirigeant 
néerlandais.
“Une autre batterie Patriot sera 
fournie à l’Ukraine. Merci Mark!” 
a déclaré le président ukrainien, 
ajoutant que cela équivalait à 
“trois batteries Patriot garanties”.

Un hélicoptère s’est écrasé 
mercredi matin près 
d’une école maternelle 

dans la région de Kiev, a annoncé 
la présidence ukrainienne, en 
faisant état de “victimes” dans 
cet accident. 
Au moins 16 personnes dont le 
ministre ukrainien de l’Intérieur 
et deux enfants ont été tués 
dans le crash d’un hélicoptère 
mercredi près de Kiev, a annoncé 
la police nationale.
“Nous avons des informations 
sur 16 morts dont deux enfants”, 
a indiqué la police dans un 
communiqué. Le ministre de 
l’Intérieur, son premier adjoint 
et un autre haut responsable se 
trouvant à bord de l’appareil ont 
également été tués, précise le 
communiqué.
“Dans la ville de Brovary 
(banlieue Est de Kiev, ndlr), 
un hélicoptère s’est écrasé 
près d’une maternelle et 
d’un immeuble d’habitation 
(...) Il y a des victimes”, a 

indiqué le chef adjoint de 
l’administration présidentielle 
Kyrylo Timochenko en citant 
les autorités régionales sur 
Telegram. 
“Les informations sur les 
victimes et les circonstances” 
de cet accident sont “en cours 
d’élaboration”, a précisé le 

gouverneur de la région Oleksiï 
Kouleba sur la messagerie. 
Les ambulances, la police et les 
pompiers s’activent déjà sur les 
lieux du crash, selon la même 
source. 
“Au moment du drame, des 
enfants et des employés de 
l’établissement se trouvaient 

dans l’école maternelle”, a 
indiqué M. Kouleba. “A ce stade, 
tout le monde a été évacué”, 
a-t-il ajouté, sans donner plus 
de détails sur de potentielles 
victimes parmi les enfants. 
Une porte-parole de la police 
ukrainienne pour la région de 
Kiev, citée par la télévision 

publique Suspilné, a indiqué 
de son côté qu’”un incendie 
s’était déclaré” au moment de 
l’accident. 
Le crash a eu lieu à Brovary, 
une ville de quelque 100.000 
habitants qui touche la banlieue 
est de la capitale, Kiev. 
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merCAto : 
Le Real Madrid ne lâche pas l’affaire pour Mbappé

D’D’ après la presse après la presse 
anglaise, le Real anglaise, le Real 
Madrid garderait Madrid garderait 

toujours Kylian Mbappé en toujours Kylian Mbappé en 
ligne de mire.ligne de mire.
Le feuilleton Mbappé-Real Le feuilleton Mbappé-Real 
Madrid, qui avait tenu en Madrid, qui avait tenu en 
haleine toute la planète haleine toute la planète 
football lors du premier football lors du premier 
semestre 2021, va-t-il repartir semestre 2021, va-t-il repartir 
de plus belle ? Après la de plus belle ? Après la 
prolongation du champion prolongation du champion 
du monde 2018 au Paris du monde 2018 au Paris 
Saint-Germain jusqu’en Saint-Germain jusqu’en 
2025, le club Merengue avait 2025, le club Merengue avait 
bien fait comprendre que bien fait comprendre que 
l’ international français avait l’international français avait 
lui-même fermé la porte qui le lui-même fermé la porte qui le 
conduirait vers le Real. Mais conduirait vers le Real. Mais 
quelques mois plus tard, cette quelques mois plus tard, cette 
porte pourrait être ouverte de porte pourrait être ouverte de 
nouveau.nouveau.

Les dirigeants du Real Les dirigeants du Real 
restent à l’affut pour restent à l’affut pour 

MbappéMbappé
Comme l’explique The Comme l’explique The 
Athletic ce mercredi, les Athletic ce mercredi, les 
dirigeants madrilènes sont dirigeants madrilènes sont 
discrètement restés en contact discrètement restés en contact 
avec l’entourage du joueur, avec l’entourage du joueur, 
scrutant le moindre évènement scrutant le moindre évènement 
qui pourrait pousser le joueur qui pourrait pousser le joueur 
de 24 ans à quitter le PSG. de 24 ans à quitter le PSG. 
Et depuis le mois de mai Et depuis le mois de mai 
2021, il y en a eu plus d’un. 2021, il y en a eu plus d’un. 
Alors qu’ il avait réclamé Alors qu’il avait réclamé 

une équipe compétitive une équipe compétitive 
l’été dernier, le club de la l’été dernier, le club de la 
capitale a échoué à recruter capitale a échoué à recruter 
Aurélien Tchouaméni, Robert Aurélien Tchouaméni, Robert 
Lewandowski ou encore Lewandowski ou encore 
Milan Skriniar, et aujourd’hui, Milan Skriniar, et aujourd’hui, 
les recrues estivales 2022 les recrues estivales 2022 
peinent à se montrer à peinent à se montrer à 
la hauteur. Vient ensuite la hauteur. Vient ensuite 
l’histoire du «penalty gate» l’histoire du «penalty gate» 
avec Neymar ou encore les avec Neymar ou encore les 
plaintes du numéro 7 parisien plaintes du numéro 7 parisien 
sur son positionnement, sur son positionnement, 
avec notamment son hashtag avec notamment son hashtag 
#PivotGang posté sur #PivotGang posté sur 
Instagram en octobre après un Instagram en octobre après un 
nul à Reims.nul à Reims.

Le Real ou rienLe Real ou rien
Beaucoup d’éléments qui Beaucoup d’éléments qui 
pourraient redonner confiance pourraient redonner confiance 
aux Blancos, qui devront aux Blancos, qui devront 
débourser au moins 400 débourser au moins 400 
millions d’euros, si l’on en millions d’euros, si l’on en 
croit les informations du média croit les informations du média 
britannique via une source britannique via une source 
interne du club parisien, une interne du club parisien, une 
somme qui n’effraie pas le somme qui n’effraie pas le 
Real. Une autre source affirme Real. Une autre source affirme 
de son côté que «le seul club de son côté que «le seul club 
qui peut le faire partir est qui peut le faire partir est 
le Real Madrid», d’autant le Real Madrid», d’autant 
que le natif de Bondy n’a que le natif de Bondy n’a 
bien sûr pas oublié son rêve bien sûr pas oublié son rêve 
d’enfance, qui est d’ imiter d’enfance, qui est d’imiter 
son idole Cristiano Ronaldo son idole Cristiano Ronaldo 
en revêtant la tunique blanche en revêtant la tunique blanche 

du club espagnol. En clair, le du club espagnol. En clair, le 
Real Madrid n’est pas prêt de Real Madrid n’est pas prêt de 
lâcher l’affaire pour recruter lâcher l’affaire pour recruter 

le joyau du football mondial, le joyau du football mondial, 
dont l’ influence a pris une dont l’influence a pris une 
ampleur encore plus grande ampleur encore plus grande 

après sa Coupe du monde après sa Coupe du monde 
incroyable et son triplé en incroyable et son triplé en 
finale contre l’Argentine.finale contre l’Argentine.

Face à une formation ace à une formation 
de l’équipe d’Éthiopie de l’équipe d’Éthiopie 
décidée plus que jamais décidée plus que jamais 

pour aller de l’avant, les pour aller de l’avant, les 
Algériens qui s’attendaient Algériens qui s’attendaient 
d’ailleurs à une confrontation d’ailleurs à une confrontation 
difficile, sinon aussi difficile, sinon aussi 
compliquée que celle qu’ ils compliquée que celle qu’ils 
ont disputée face la Libye,…ont disputée face la Libye,…
pour leur premier match de pour leur premier match de 
cette compétition ont entamé cette compétition ont entamé 
donc ce virage avec la ferme donc ce virage avec la ferme 
intention de sortir victorieux. intention de sortir victorieux. 
C’est ce que d’ailleurs a C’est ce que d’ailleurs a 
déclaré l’homme du match déclaré l’homme du match 
le capitaine des «Verts» le capitaine des «Verts» 
Abderahmane Meziane lors de Abderahmane Meziane lors de 
la conférence» à l’ issue de la la conférence» à l’issue de la 
partie «On savait bien que c’est partie «On savait bien que c’est 
un math très difficile, il fallait un math très difficile, il fallait 
alors prendre rapidement le alors prendre rapidement le 
dessus sur notre adversaire, dessus sur notre adversaire, 
malheureusement ce n’était malheureusement ce n’était 
pas le cas, il fallait attendre la pas le cas, il fallait attendre la 
deuxième période de la partie deuxième période de la partie 
pour faire alors la différence. pour faire alors la différence. 
A t-il déclaré. Ainsi, après la A t-il déclaré. Ainsi, après la 
pause le sélectionneur Madjid pause le sélectionneur Madjid 
Bouguerra qui a donné des Bouguerra qui a donné des 
orientations à son groupe mise orientations à son groupe mise 

beaucoup sur la motivation beaucoup sur la motivation 
de ses joueurs qui ne veulent de ses joueurs qui ne veulent 
pas rater ce match qualificatif pas rater ce match qualificatif 
au 2ème tour à domicile, avec au 2ème tour à domicile, avec 
l’apport évidemment des l’apport évidemment des 
supporteurs qui scandaient supporteurs qui scandaient 
sans relâche allez les «Verts». sans relâche allez les «Verts». 
Ainsi au retour des vestiaires Ainsi au retour des vestiaires 
les coéquipiers de Meziane les coéquipiers de Meziane 
vont alors se surpasser en vont alors se surpasser en 
harcelant leurs adversaires du harcelant leurs adversaires du 
jour dans le dernier périmètre. jour dans le dernier périmètre. 
Une stratégie payante Une stratégie payante 
puisque sur un centre sur le puisque sur un centre sur le 
flanc gauche, le virevoltant flanc gauche, le virevoltant 
attaquant de pointe Aimen attaquant de pointe Aimen 
Mahious réussit sa reprise Mahious réussit sa reprise 
sur un tir piquet pour battre sur un tir piquet pour battre 
le gardien adverse. Coup de le gardien adverse. Coup de 
tonnerre dans les tribunes. tonnerre dans les tribunes. 
Le stade s’enflamme mais le Le stade s’enflamme mais le 
suspense reste entier face à suspense reste entier face à 
une équipe de l’Ethiopie qui  une équipe de l’Ethiopie qui  
ne voulait pas lâcher prise ne voulait pas lâcher prise 
sur son adversaire. En effet sur son adversaire. En effet 
puisque dans les dernières puisque dans les dernières 
minutes des hostilités, ils ont minutes des hostilités, ils ont 
failli de peu rétablir l’équilibre failli de peu rétablir l’équilibre 
sans compter cependant sur sans compter cependant sur 
la vigilance du gardien de la vigilance du gardien de 
l’équipe Algérienne Guendouz l’équipe Algérienne Guendouz 

qui stoppa un tir puissant qui stoppa un tir puissant 
mettant ainsi fin aux rêves mettant ainsi fin aux rêves 
des Ethiopiens lesquels ont des Ethiopiens lesquels ont 
tout fait face à une coriace tout fait face à une coriace 
formation Algérienne décidée formation Algérienne décidée 
plus que jamais à aller de plus que jamais à aller de 
l’avant. Dans sa courte l’avant. Dans sa courte 

conférence de presse le coach conférence de presse le coach 
Madjid Bouguerra qui voulait Madjid Bouguerra qui voulait 
que son équipe reste concentré que son équipe reste concentré 
sur son sujet dira « il faut rester sur son sujet dira « il faut rester 
concentré pour le troisième concentré pour le troisième 
match contre la formation de match contre la formation de 
Mozambique ne manquant de Mozambique ne manquant de 

saluer la prestation fournie par saluer la prestation fournie par 
les deux joueurs du milieu de les deux joueurs du milieu de 
terrain Merzique et Draoui .ils terrain Merzique et Draoui .ils 
ont fait un bon travail dira-ont fait un bon travail dira-
t-il. Enfin la Lybie après ses t-il. Enfin la Lybie après ses 
deux défaites va quitter cette deux défaites va quitter cette 
compétition au premier tourcompétition au premier tour

CouPe D’AFriQue Des NAtioNs CHAN 2022 :
Les «Verts» passent au 2ème tour

La Libye quitte prématurément la compétition
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Après le départ de près le départ de 
Cristiano Ronaldo, Cristiano Ronaldo, 
Manchester United Manchester United 

cible Victor Osimhen cible Victor Osimhen 
et Gonçalo Ramos pour et Gonçalo Ramos pour 
remplacer le Portugais.remplacer le Portugais.
Près de deux mois après le Près de deux mois après le 
départ de Cristiano Ronaldo, départ de Cristiano Ronaldo, 
Manchester United semble Manchester United semble 
aller mieux et a retrouvé une aller mieux et a retrouvé une 
stabilité dans ses résultats. stabilité dans ses résultats. 
Avec 6 victoires en autant de Avec 6 victoires en autant de 
rencontres depuis la fin de rencontres depuis la fin de 
la Coupe du monde, les Red la Coupe du monde, les Red 
Devils pointent à la 4ème Devils pointent à la 4ème 
place en Premier League place en Premier League 
(avec un match de moins (avec un match de moins 
que Newcastle 3è) et se sont que Newcastle 3è) et se sont 
qualifiés en demi-finale d’EFL qualifiés en demi-finale d’EFL 
Cup. Et s’ ils se montrent Cup. Et s’ils se montrent 
plutôt calmes sur ce mercato plutôt calmes sur ce mercato 
hivernal, les dirigeants hivernal, les dirigeants 
mancuniens pourraient mancuniens pourraient 
bientôt passer à l’action bientôt passer à l’action 
pour remplacer l’attaquant pour remplacer l’attaquant 
portugais, malgré l’arrivée en portugais, malgré l’arrivée en 
prêt de Wout Weghorst.prêt de Wout Weghorst.

Osimhen pisté par Osimhen pisté par 

Manchester UnitedManchester United
Selon les informations du Selon les informations du 
Daily Mail, le club anglais Daily Mail, le club anglais 
aurait deux cibles de choix aurait deux cibles de choix 
pour renforcer son attaque. pour renforcer son attaque. 
Pour la première, il s’agit de Pour la première, il s’agit de 
Victor Osimhen. Grand artisan Victor Osimhen. Grand artisan 
de l’ incroyable première de l’incroyable première 
partie de saison du Napoli, partie de saison du Napoli, 
l’ international nigérian a l’international nigérian a 

inscrit 13 buts et délivré inscrit 13 buts et délivré 
4 passes décisives en 18 4 passes décisives en 18 
matches toutes compétitions matches toutes compétitions 
confondues. Très régulier confondues. Très régulier 
depuis son arrivée en 2020, depuis son arrivée en 2020, 
l’ancien Lillois confirme qu’ il l’ancien Lillois confirme qu’il 
devient au fil des années un devient au fil des années un 
attaquant fiable en Europe attaquant fiable en Europe 
et attire les grosses écuries. et attire les grosses écuries. 
Sous contrat jusqu’en 2025, Sous contrat jusqu’en 2025, 

il faudra donc lâcher au il faudra donc lâcher au 
moins 100 millions d’euros moins 100 millions d’euros 
pour le buteur de 24 ans, pour le buteur de 24 ans, 
comme l’explique le média comme l’explique le média 
britannique. Néanmoins, britannique. Néanmoins, 
Il Mattino explique que ce Il Mattino explique que ce 
dernier se focalise sur la dernier se focalise sur la 
conquête du titre avec Naples conquête du titre avec Naples 
et réfléchira à son avenir l’été et réfléchira à son avenir l’été 
prochain.prochain.

Gonçalo Ramos pour Gonçalo Ramos pour 
remplacer CR7 comme au remplacer CR7 comme au 

Mondial ?Mondial ?
La deuxième piste mène à La deuxième piste mène à 
un autre attaquant portugais, un autre attaquant portugais, 
qui avait d’ailleurs remplacé qui avait d’ailleurs remplacé 
CR7 dans le onze de départ de CR7 dans le onze de départ de 
Fernando Santos au Mondial. Fernando Santos au Mondial. 
Avec brio, puisque Gonçalo Avec brio, puisque Gonçalo 
Ramos avait inscrit un triplé Ramos avait inscrit un triplé 
contre la Suisse en huitième contre la Suisse en huitième 
de finale. De quoi sublimer de finale. De quoi sublimer 
sa belle saison avec Benfica sa belle saison avec Benfica 
(17 buts et 7 passes décisives (17 buts et 7 passes décisives 
en 26 matches) et renforcer en 26 matches) et renforcer 
encore sa cote sur le marché encore sa cote sur le marché 
des transferts. Mais dans ce des transferts. Mais dans ce 
dossier, Man Utd devrait dossier, Man Utd devrait 
également proposer une offre également proposer une offre 
supérieure à 100 millions supérieure à 100 millions 
d’euros, d’autant que le club d’euros, d’autant que le club 
portugais songe à offrir une portugais songe à offrir une 
revalorisation salariale à son revalorisation salariale à son 
buteur après ses récentes buteur après ses récentes 
performances. Deux dossiers performances. Deux dossiers 
alléchants mais compliqués alléchants mais compliqués 
à réaliser à court terme pour à réaliser à court terme pour 
Manchester United.Manchester United.

merCAto : 
Manchester United a deux cibles pour remplacer 

Cristiano Ronaldo

HAND/Cm 2023 :
Troisième défaite pour 

l’Algérie

La sélection algérienne de a sélection algérienne de 
handball sort par la petite porte handball sort par la petite porte 
du Championnat du monde du Championnat du monde 

2023 en enregistrant sa troisième 2023 en enregistrant sa troisième 
défaite consécutive face à l’Allemagne défaite consécutive face à l’Allemagne 
(21-37) en match comptant pour la 3e (21-37) en match comptant pour la 3e 
journée du groupe E disputé à la salle journée du groupe E disputé à la salle 
Spodek à Katowice (Pologne).Spodek à Katowice (Pologne).
Du 11 au 29 janvier 2023, la Suède Du 11 au 29 janvier 2023, la Suède 
et la Pologne accueilleront les et la Pologne accueilleront les 
championnats du monde de handball. championnats du monde de handball. 
Les Algériens, déjà défaits contre la Les Algériens, déjà défaits contre la 
Serbie (36-27) et le Qatar (29-24), Serbie (36-27) et le Qatar (29-24), 
n’ont pas pu créer l’exploit contre les n’ont pas pu créer l’exploit contre les 
Allemands.Allemands.
Le sept algérien s’est incliné face à Le sept algérien s’est incliné face à 
l’Allemagne, alors que la Serbie a l’Allemagne, alors que la Serbie a 

battu le Qatar, champion d’Asie (34-battu le Qatar, champion d’Asie (34-
24) dans la deuxième rencontre de 24) dans la deuxième rencontre de 
la poule E, disputée plus tard. Trois la poule E, disputée plus tard. Trois 
matchs, trois défaites, l’aventure matchs, trois défaites, l’aventure 
s’arrête ici pour Abdelkader Rahim et s’arrête ici pour Abdelkader Rahim et 
ses coéquipiers qui n’ont pas réussi à ses coéquipiers qui n’ont pas réussi à 
accéder au tour principal.accéder au tour principal.
Par ailleurs, les Verts, quatrième Par ailleurs, les Verts, quatrième 
de leur groupe, ne devraient pas de leur groupe, ne devraient pas 
rentrer tout de suite à la maison. Ils rentrer tout de suite à la maison. Ils 
participeront à la Coupe du Président participeront à la Coupe du Président 
de l’ IHF dans le groupe 2 et pour les de l’IHF dans le groupe 2 et pour les 
matches du classement (25-32 places) matches du classement (25-32 places) 
selon le programme suivant :selon le programme suivant :
-Jeudi 19 janvier : Algérie - Macédoine-Jeudi 19 janvier : Algérie - Macédoine
-Samedi 21 janvier : Algérie - Maroc-Samedi 21 janvier : Algérie - Maroc
-Lundi 23 janvier : Tunisie - Algérie-Lundi 23 janvier : Tunisie - Algérie

Tayeb Zgaoula

CHAN 2022 (Gr. B- 2e J):
Sénégal-Ouganda: «Nous 

sommes conscients du défi»

L’L’ entraineur de la sélection entraineur de la sélection 
de l’Ouganda des locaux, de l’Ouganda des locaux, 
Milutin Sredogevic, a Milutin Sredogevic, a 

affirmé mardi à Annaba «être conscient affirmé mardi à Annaba «être conscient 
du défi» à relever par son équipe avant du défi» à relever par son équipe avant 
d’affronter le Sénégal, mercredi à d’affronter le Sénégal, mercredi à 
20h00 au stade 19 mai 1956 d’Annaba, 20h00 au stade 19 mai 1956 d’Annaba, 
pour le compte de la 2ème journée du pour le compte de la 2ème journée du 
groupe B du Championnat d’Afrique groupe B du Championnat d’Afrique 
des nations CHAN 2022 qui se déroule des nations CHAN 2022 qui se déroule 
en Algérie jusqu’au 4 février prochain.en Algérie jusqu’au 4 février prochain.
«Notre équipe a montré du potentiel «Notre équipe a montré du potentiel 
et une force de résistance dans des et une force de résistance dans des 
conditions difficiles et cela nous incite conditions difficiles et cela nous incite 

à relever le défi pour se qualifier en à relever le défi pour se qualifier en 
quarts de finale», a ajouté le technicien quarts de finale», a ajouté le technicien 
serbe, assurant que «son équipe serbe, assurant que «son équipe 
qui s’est bien préparée pour cette qui s’est bien préparée pour cette 
compétition, œuvrera à atteindre ses compétition, œuvrera à atteindre ses 
objectifs».objectifs».
Pour sa part, le joueur Alionzi Nafian Pour sa part, le joueur Alionzi Nafian 
Legason a souligné que le groupe «a Legason a souligné que le groupe «a 
effectué des stages de préparation au effectué des stages de préparation au 
Sénégal et en Tunisie avant en vue du Sénégal et en Tunisie avant en vue du 
tournoi en  Algérie et cela a amélioré le tournoi en  Algérie et cela a amélioré le 
rendement de l’équipe notamment sur rendement de l’équipe notamment sur 
les plans de la résistance physique et les plans de la résistance physique et 
l’acclimatation»l’acclimatation»
«Nous avons l’ambition de réaliser un «Nous avons l’ambition de réaliser un 
exploit historique en accomplissant exploit historique en accomplissant 
notre mission de la meilleure manière», notre mission de la meilleure manière», 
a-t-il ajouté.a-t-il ajouté.
Pour leur première sortie au CHAN Pour leur première sortie au CHAN 
2022, dans le groupe B disputée 2022, dans le groupe B disputée 
samedi dernier au stade du 19 mai 1956 samedi dernier au stade du 19 mai 1956 
d’Annaba, l’Ouganda a fait match nul d’Annaba, l’Ouganda a fait match nul 
(0-0) face à la RD Congo, alors que le (0-0) face à la RD Congo, alors que le 
Sénégal a battu la Côte d’ Ivoire (1-0), Sénégal a battu la Côte d’Ivoire (1-0), 
occupant la tête du classement avec occupant la tête du classement avec 
trois points, suivi de la RD Congo et trois points, suivi de la RD Congo et 
de l’Ouganda en deuxième position de l’Ouganda en deuxième position 
avec un point chacun tandis que la avec un point chacun tandis que la 
Côte d’ Ivoire ferme la marche avec Côte d’Ivoire ferme la marche avec 
zéro point.zéro point.
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merCAto : 
Le Real Madrid ne lâche pas l’affaire pour Mbappé

D’D’ après la presse après la presse 
anglaise, le Real anglaise, le Real 
Madrid garderait Madrid garderait 

toujours Kylian Mbappé en toujours Kylian Mbappé en 
ligne de mire.ligne de mire.
Le feuilleton Mbappé-Real Le feuilleton Mbappé-Real 
Madrid, qui avait tenu en Madrid, qui avait tenu en 
haleine toute la planète haleine toute la planète 
football lors du premier football lors du premier 
semestre 2021, va-t-il repartir semestre 2021, va-t-il repartir 
de plus belle ? Après la de plus belle ? Après la 
prolongation du champion prolongation du champion 
du monde 2018 au Paris du monde 2018 au Paris 
Saint-Germain jusqu’en Saint-Germain jusqu’en 
2025, le club Merengue avait 2025, le club Merengue avait 
bien fait comprendre que bien fait comprendre que 
l’ international français avait l’international français avait 
lui-même fermé la porte qui le lui-même fermé la porte qui le 
conduirait vers le Real. Mais conduirait vers le Real. Mais 
quelques mois plus tard, cette quelques mois plus tard, cette 
porte pourrait être ouverte de porte pourrait être ouverte de 
nouveau.nouveau.

Les dirigeants du Real Les dirigeants du Real 
restent à l’affut pour restent à l’affut pour 

MbappéMbappé
Comme l’explique The Comme l’explique The 
Athletic ce mercredi, les Athletic ce mercredi, les 
dirigeants madrilènes sont dirigeants madrilènes sont 
discrètement restés en contact discrètement restés en contact 
avec l’entourage du joueur, avec l’entourage du joueur, 
scrutant le moindre évènement scrutant le moindre évènement 
qui pourrait pousser le joueur qui pourrait pousser le joueur 
de 24 ans à quitter le PSG. de 24 ans à quitter le PSG. 
Et depuis le mois de mai Et depuis le mois de mai 
2021, il y en a eu plus d’un. 2021, il y en a eu plus d’un. 
Alors qu’ il avait réclamé Alors qu’il avait réclamé 

une équipe compétitive une équipe compétitive 
l’été dernier, le club de la l’été dernier, le club de la 
capitale a échoué à recruter capitale a échoué à recruter 
Aurélien Tchouaméni, Robert Aurélien Tchouaméni, Robert 
Lewandowski ou encore Lewandowski ou encore 
Milan Skriniar, et aujourd’hui, Milan Skriniar, et aujourd’hui, 
les recrues estivales 2022 les recrues estivales 2022 
peinent à se montrer à peinent à se montrer à 
la hauteur. Vient ensuite la hauteur. Vient ensuite 
l’histoire du «penalty gate» l’histoire du «penalty gate» 
avec Neymar ou encore les avec Neymar ou encore les 
plaintes du numéro 7 parisien plaintes du numéro 7 parisien 
sur son positionnement, sur son positionnement, 
avec notamment son hashtag avec notamment son hashtag 
#PivotGang posté sur #PivotGang posté sur 
Instagram en octobre après un Instagram en octobre après un 
nul à Reims.nul à Reims.

Le Real ou rienLe Real ou rien
Beaucoup d’éléments qui Beaucoup d’éléments qui 
pourraient redonner confiance pourraient redonner confiance 
aux Blancos, qui devront aux Blancos, qui devront 
débourser au moins 400 débourser au moins 400 
millions d’euros, si l’on en millions d’euros, si l’on en 
croit les informations du média croit les informations du média 
britannique via une source britannique via une source 
interne du club parisien, une interne du club parisien, une 
somme qui n’effraie pas le somme qui n’effraie pas le 
Real. Une autre source affirme Real. Une autre source affirme 
de son côté que «le seul club de son côté que «le seul club 
qui peut le faire partir est qui peut le faire partir est 
le Real Madrid», d’autant le Real Madrid», d’autant 
que le natif de Bondy n’a que le natif de Bondy n’a 
bien sûr pas oublié son rêve bien sûr pas oublié son rêve 
d’enfance, qui est d’ imiter d’enfance, qui est d’imiter 
son idole Cristiano Ronaldo son idole Cristiano Ronaldo 
en revêtant la tunique blanche en revêtant la tunique blanche 

du club espagnol. En clair, le du club espagnol. En clair, le 
Real Madrid n’est pas prêt de Real Madrid n’est pas prêt de 
lâcher l’affaire pour recruter lâcher l’affaire pour recruter 

le joyau du football mondial, le joyau du football mondial, 
dont l’ influence a pris une dont l’influence a pris une 
ampleur encore plus grande ampleur encore plus grande 

après sa Coupe du monde après sa Coupe du monde 
incroyable et son triplé en incroyable et son triplé en 
finale contre l’Argentine.finale contre l’Argentine.

Face à une formation ace à une formation 
de l’équipe d’Éthiopie de l’équipe d’Éthiopie 
décidée plus que jamais décidée plus que jamais 

pour aller de l’avant, les pour aller de l’avant, les 
Algériens qui s’attendaient Algériens qui s’attendaient 
d’ailleurs à une confrontation d’ailleurs à une confrontation 
difficile, sinon aussi difficile, sinon aussi 
compliquée que celle qu’ ils compliquée que celle qu’ils 
ont disputée face la Libye,…ont disputée face la Libye,…
pour leur premier match de pour leur premier match de 
cette compétition ont entamé cette compétition ont entamé 
donc ce virage avec la ferme donc ce virage avec la ferme 
intention de sortir victorieux. intention de sortir victorieux. 
C’est ce que d’ailleurs a C’est ce que d’ailleurs a 
déclaré l’homme du match déclaré l’homme du match 
le capitaine des «Verts» le capitaine des «Verts» 
Abderahmane Meziane lors de Abderahmane Meziane lors de 
la conférence» à l’ issue de la la conférence» à l’issue de la 
partie «On savait bien que c’est partie «On savait bien que c’est 
un math très difficile, il fallait un math très difficile, il fallait 
alors prendre rapidement le alors prendre rapidement le 
dessus sur notre adversaire, dessus sur notre adversaire, 
malheureusement ce n’était malheureusement ce n’était 
pas le cas, il fallait attendre la pas le cas, il fallait attendre la 
deuxième période de la partie deuxième période de la partie 
pour faire alors la différence. pour faire alors la différence. 
A t-il déclaré. Ainsi, après la A t-il déclaré. Ainsi, après la 
pause le sélectionneur Madjid pause le sélectionneur Madjid 
Bouguerra qui a donné des Bouguerra qui a donné des 
orientations à son groupe mise orientations à son groupe mise 

beaucoup sur la motivation beaucoup sur la motivation 
de ses joueurs qui ne veulent de ses joueurs qui ne veulent 
pas rater ce match qualificatif pas rater ce match qualificatif 
au 2ème tour à domicile, avec au 2ème tour à domicile, avec 
l’apport évidemment des l’apport évidemment des 
supporteurs qui scandaient supporteurs qui scandaient 
sans relâche allez les «Verts». sans relâche allez les «Verts». 
Ainsi au retour des vestiaires Ainsi au retour des vestiaires 
les coéquipiers de Meziane les coéquipiers de Meziane 
vont alors se surpasser en vont alors se surpasser en 
harcelant leurs adversaires du harcelant leurs adversaires du 
jour dans le dernier périmètre. jour dans le dernier périmètre. 
Une stratégie payante Une stratégie payante 
puisque sur un centre sur le puisque sur un centre sur le 
flanc gauche, le virevoltant flanc gauche, le virevoltant 
attaquant de pointe Aimen attaquant de pointe Aimen 
Mahious réussit sa reprise Mahious réussit sa reprise 
sur un tir piquet pour battre sur un tir piquet pour battre 
le gardien adverse. Coup de le gardien adverse. Coup de 
tonnerre dans les tribunes. tonnerre dans les tribunes. 
Le stade s’enflamme mais le Le stade s’enflamme mais le 
suspense reste entier face à suspense reste entier face à 
une équipe de l’Ethiopie qui  une équipe de l’Ethiopie qui  
ne voulait pas lâcher prise ne voulait pas lâcher prise 
sur son adversaire. En effet sur son adversaire. En effet 
puisque dans les dernières puisque dans les dernières 
minutes des hostilités, ils ont minutes des hostilités, ils ont 
failli de peu rétablir l’équilibre failli de peu rétablir l’équilibre 
sans compter cependant sur sans compter cependant sur 
la vigilance du gardien de la vigilance du gardien de 
l’équipe Algérienne Guendouz l’équipe Algérienne Guendouz 

qui stoppa un tir puissant qui stoppa un tir puissant 
mettant ainsi fin aux rêves mettant ainsi fin aux rêves 
des Ethiopiens lesquels ont des Ethiopiens lesquels ont 
tout fait face à une coriace tout fait face à une coriace 
formation Algérienne décidée formation Algérienne décidée 
plus que jamais à aller de plus que jamais à aller de 
l’avant. Dans sa courte l’avant. Dans sa courte 

conférence de presse le coach conférence de presse le coach 
Madjid Bouguerra qui voulait Madjid Bouguerra qui voulait 
que son équipe reste concentré que son équipe reste concentré 
sur son sujet dira « il faut rester sur son sujet dira « il faut rester 
concentré pour le troisième concentré pour le troisième 
match contre la formation de match contre la formation de 
Mozambique ne manquant de Mozambique ne manquant de 

saluer la prestation fournie par saluer la prestation fournie par 
les deux joueurs du milieu de les deux joueurs du milieu de 
terrain Merzique et Draoui .ils terrain Merzique et Draoui .ils 
ont fait un bon travail dira-ont fait un bon travail dira-
t-il. Enfin la Lybie après ses t-il. Enfin la Lybie après ses 
deux défaites va quitter cette deux défaites va quitter cette 
compétition au premier tourcompétition au premier tour
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Les «Verts» passent au 2ème tour

La Libye quitte prématurément la compétition
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Après le départ de près le départ de 
Cristiano Ronaldo, Cristiano Ronaldo, 
Manchester United Manchester United 

cible Victor Osimhen cible Victor Osimhen 
et Gonçalo Ramos pour et Gonçalo Ramos pour 
remplacer le Portugais.remplacer le Portugais.
Près de deux mois après le Près de deux mois après le 
départ de Cristiano Ronaldo, départ de Cristiano Ronaldo, 
Manchester United semble Manchester United semble 
aller mieux et a retrouvé une aller mieux et a retrouvé une 
stabilité dans ses résultats. stabilité dans ses résultats. 
Avec 6 victoires en autant de Avec 6 victoires en autant de 
rencontres depuis la fin de rencontres depuis la fin de 
la Coupe du monde, les Red la Coupe du monde, les Red 
Devils pointent à la 4ème Devils pointent à la 4ème 
place en Premier League place en Premier League 
(avec un match de moins (avec un match de moins 
que Newcastle 3è) et se sont que Newcastle 3è) et se sont 
qualifiés en demi-finale d’EFL qualifiés en demi-finale d’EFL 
Cup. Et s’ ils se montrent Cup. Et s’ils se montrent 
plutôt calmes sur ce mercato plutôt calmes sur ce mercato 
hivernal, les dirigeants hivernal, les dirigeants 
mancuniens pourraient mancuniens pourraient 
bientôt passer à l’action bientôt passer à l’action 
pour remplacer l’attaquant pour remplacer l’attaquant 
portugais, malgré l’arrivée en portugais, malgré l’arrivée en 
prêt de Wout Weghorst.prêt de Wout Weghorst.

Osimhen pisté par Osimhen pisté par 

Manchester UnitedManchester United
Selon les informations du Selon les informations du 
Daily Mail, le club anglais Daily Mail, le club anglais 
aurait deux cibles de choix aurait deux cibles de choix 
pour renforcer son attaque. pour renforcer son attaque. 
Pour la première, il s’agit de Pour la première, il s’agit de 
Victor Osimhen. Grand artisan Victor Osimhen. Grand artisan 
de l’ incroyable première de l’incroyable première 
partie de saison du Napoli, partie de saison du Napoli, 
l’ international nigérian a l’international nigérian a 

inscrit 13 buts et délivré inscrit 13 buts et délivré 
4 passes décisives en 18 4 passes décisives en 18 
matches toutes compétitions matches toutes compétitions 
confondues. Très régulier confondues. Très régulier 
depuis son arrivée en 2020, depuis son arrivée en 2020, 
l’ancien Lillois confirme qu’ il l’ancien Lillois confirme qu’il 
devient au fil des années un devient au fil des années un 
attaquant fiable en Europe attaquant fiable en Europe 
et attire les grosses écuries. et attire les grosses écuries. 
Sous contrat jusqu’en 2025, Sous contrat jusqu’en 2025, 

il faudra donc lâcher au il faudra donc lâcher au 
moins 100 millions d’euros moins 100 millions d’euros 
pour le buteur de 24 ans, pour le buteur de 24 ans, 
comme l’explique le média comme l’explique le média 
britannique. Néanmoins, britannique. Néanmoins, 
Il Mattino explique que ce Il Mattino explique que ce 
dernier se focalise sur la dernier se focalise sur la 
conquête du titre avec Naples conquête du titre avec Naples 
et réfléchira à son avenir l’été et réfléchira à son avenir l’été 
prochain.prochain.

Gonçalo Ramos pour Gonçalo Ramos pour 
remplacer CR7 comme au remplacer CR7 comme au 

Mondial ?Mondial ?
La deuxième piste mène à La deuxième piste mène à 
un autre attaquant portugais, un autre attaquant portugais, 
qui avait d’ailleurs remplacé qui avait d’ailleurs remplacé 
CR7 dans le onze de départ de CR7 dans le onze de départ de 
Fernando Santos au Mondial. Fernando Santos au Mondial. 
Avec brio, puisque Gonçalo Avec brio, puisque Gonçalo 
Ramos avait inscrit un triplé Ramos avait inscrit un triplé 
contre la Suisse en huitième contre la Suisse en huitième 
de finale. De quoi sublimer de finale. De quoi sublimer 
sa belle saison avec Benfica sa belle saison avec Benfica 
(17 buts et 7 passes décisives (17 buts et 7 passes décisives 
en 26 matches) et renforcer en 26 matches) et renforcer 
encore sa cote sur le marché encore sa cote sur le marché 
des transferts. Mais dans ce des transferts. Mais dans ce 
dossier, Man Utd devrait dossier, Man Utd devrait 
également proposer une offre également proposer une offre 
supérieure à 100 millions supérieure à 100 millions 
d’euros, d’autant que le club d’euros, d’autant que le club 
portugais songe à offrir une portugais songe à offrir une 
revalorisation salariale à son revalorisation salariale à son 
buteur après ses récentes buteur après ses récentes 
performances. Deux dossiers performances. Deux dossiers 
alléchants mais compliqués alléchants mais compliqués 
à réaliser à court terme pour à réaliser à court terme pour 
Manchester United.Manchester United.

merCAto : 
Manchester United a deux cibles pour remplacer 

Cristiano Ronaldo

HAND/Cm 2023 :
Troisième défaite pour 

l’Algérie

La sélection algérienne de a sélection algérienne de 
handball sort par la petite porte handball sort par la petite porte 
du Championnat du monde du Championnat du monde 

2023 en enregistrant sa troisième 2023 en enregistrant sa troisième 
défaite consécutive face à l’Allemagne défaite consécutive face à l’Allemagne 
(21-37) en match comptant pour la 3e (21-37) en match comptant pour la 3e 
journée du groupe E disputé à la salle journée du groupe E disputé à la salle 
Spodek à Katowice (Pologne).Spodek à Katowice (Pologne).
Du 11 au 29 janvier 2023, la Suède Du 11 au 29 janvier 2023, la Suède 
et la Pologne accueilleront les et la Pologne accueilleront les 
championnats du monde de handball. championnats du monde de handball. 
Les Algériens, déjà défaits contre la Les Algériens, déjà défaits contre la 
Serbie (36-27) et le Qatar (29-24), Serbie (36-27) et le Qatar (29-24), 
n’ont pas pu créer l’exploit contre les n’ont pas pu créer l’exploit contre les 
Allemands.Allemands.
Le sept algérien s’est incliné face à Le sept algérien s’est incliné face à 
l’Allemagne, alors que la Serbie a l’Allemagne, alors que la Serbie a 

battu le Qatar, champion d’Asie (34-battu le Qatar, champion d’Asie (34-
24) dans la deuxième rencontre de 24) dans la deuxième rencontre de 
la poule E, disputée plus tard. Trois la poule E, disputée plus tard. Trois 
matchs, trois défaites, l’aventure matchs, trois défaites, l’aventure 
s’arrête ici pour Abdelkader Rahim et s’arrête ici pour Abdelkader Rahim et 
ses coéquipiers qui n’ont pas réussi à ses coéquipiers qui n’ont pas réussi à 
accéder au tour principal.accéder au tour principal.
Par ailleurs, les Verts, quatrième Par ailleurs, les Verts, quatrième 
de leur groupe, ne devraient pas de leur groupe, ne devraient pas 
rentrer tout de suite à la maison. Ils rentrer tout de suite à la maison. Ils 
participeront à la Coupe du Président participeront à la Coupe du Président 
de l’ IHF dans le groupe 2 et pour les de l’IHF dans le groupe 2 et pour les 
matches du classement (25-32 places) matches du classement (25-32 places) 
selon le programme suivant :selon le programme suivant :
-Jeudi 19 janvier : Algérie - Macédoine-Jeudi 19 janvier : Algérie - Macédoine
-Samedi 21 janvier : Algérie - Maroc-Samedi 21 janvier : Algérie - Maroc
-Lundi 23 janvier : Tunisie - Algérie-Lundi 23 janvier : Tunisie - Algérie

Tayeb Zgaoula

CHAN 2022 (Gr. B- 2e J):
Sénégal-Ouganda: «Nous 

sommes conscients du défi»

L’L’ entraineur de la sélection entraineur de la sélection 
de l’Ouganda des locaux, de l’Ouganda des locaux, 
Milutin Sredogevic, a Milutin Sredogevic, a 

affirmé mardi à Annaba «être conscient affirmé mardi à Annaba «être conscient 
du défi» à relever par son équipe avant du défi» à relever par son équipe avant 
d’affronter le Sénégal, mercredi à d’affronter le Sénégal, mercredi à 
20h00 au stade 19 mai 1956 d’Annaba, 20h00 au stade 19 mai 1956 d’Annaba, 
pour le compte de la 2ème journée du pour le compte de la 2ème journée du 
groupe B du Championnat d’Afrique groupe B du Championnat d’Afrique 
des nations CHAN 2022 qui se déroule des nations CHAN 2022 qui se déroule 
en Algérie jusqu’au 4 février prochain.en Algérie jusqu’au 4 février prochain.
«Notre équipe a montré du potentiel «Notre équipe a montré du potentiel 
et une force de résistance dans des et une force de résistance dans des 
conditions difficiles et cela nous incite conditions difficiles et cela nous incite 

à relever le défi pour se qualifier en à relever le défi pour se qualifier en 
quarts de finale», a ajouté le technicien quarts de finale», a ajouté le technicien 
serbe, assurant que «son équipe serbe, assurant que «son équipe 
qui s’est bien préparée pour cette qui s’est bien préparée pour cette 
compétition, œuvrera à atteindre ses compétition, œuvrera à atteindre ses 
objectifs».objectifs».
Pour sa part, le joueur Alionzi Nafian Pour sa part, le joueur Alionzi Nafian 
Legason a souligné que le groupe «a Legason a souligné que le groupe «a 
effectué des stages de préparation au effectué des stages de préparation au 
Sénégal et en Tunisie avant en vue du Sénégal et en Tunisie avant en vue du 
tournoi en  Algérie et cela a amélioré le tournoi en  Algérie et cela a amélioré le 
rendement de l’équipe notamment sur rendement de l’équipe notamment sur 
les plans de la résistance physique et les plans de la résistance physique et 
l’acclimatation»l’acclimatation»
«Nous avons l’ambition de réaliser un «Nous avons l’ambition de réaliser un 
exploit historique en accomplissant exploit historique en accomplissant 
notre mission de la meilleure manière», notre mission de la meilleure manière», 
a-t-il ajouté.a-t-il ajouté.
Pour leur première sortie au CHAN Pour leur première sortie au CHAN 
2022, dans le groupe B disputée 2022, dans le groupe B disputée 
samedi dernier au stade du 19 mai 1956 samedi dernier au stade du 19 mai 1956 
d’Annaba, l’Ouganda a fait match nul d’Annaba, l’Ouganda a fait match nul 
(0-0) face à la RD Congo, alors que le (0-0) face à la RD Congo, alors que le 
Sénégal a battu la Côte d’ Ivoire (1-0), Sénégal a battu la Côte d’Ivoire (1-0), 
occupant la tête du classement avec occupant la tête du classement avec 
trois points, suivi de la RD Congo et trois points, suivi de la RD Congo et 
de l’Ouganda en deuxième position de l’Ouganda en deuxième position 
avec un point chacun tandis que la avec un point chacun tandis que la 
Côte d’ Ivoire ferme la marche avec Côte d’Ivoire ferme la marche avec 
zéro point.zéro point.
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FrANCe :
Grève du 19 janvier: le détail des perturbations dans 

les transports en commun franciliens

Î le-de-France Mobilités le-de-France Mobilités 
appelle à privilégier le appelle à privilégier le 
télétravail et le covoiturage télétravail et le covoiturage 

pour la journée de jeudi, le pour la journée de jeudi, le 
trafic étant fortement perturbé trafic étant fortement perturbé 
sur l'ensemble du réseau par le sur l'ensemble du réseau par le 
mouvement de grève nationale.mouvement de grève nationale.
C'est un jeudi de galère qui C'est un jeudi de galère qui 
se profile pour les usagers se profile pour les usagers 
des transports en commun des transports en commun 
franciliens. La RATP a franciliens. La RATP a 
annoncé ce mardi une journée annoncé ce mardi une journée 
"très perturbée" sur l'ensemble "très perturbée" sur l'ensemble 
du réseau de métros et de RER du réseau de métros et de RER 
en raison du mouvement de en raison du mouvement de 
grève nationale contre le projet grève nationale contre le projet 
de réformes des retraites.de réformes des retraites.
Les salariés de la RATP Les salariés de la RATP 
s'opposent notamment à la s'opposent notamment à la 
réforme des régimes spéciaux réforme des régimes spéciaux 
prévue par le gouvernement et prévue par le gouvernement et 
auxquels 40.000 salariés de la auxquels 40.000 salariés de la 
régie sont soumis.régie sont soumis.
Face aux nombreuses Face aux nombreuses 
difficultés prévues, Île-de-difficultés prévues, Île-de-
France Mobilités a appelé ce France Mobilités a appelé ce 
mercredi les Franciliens, qui mercredi les Franciliens, qui 
le pouvaient, à privilégier le le pouvaient, à privilégier le 
télétravail et le covoiturage et télétravail et le covoiturage et 
à reporter leurs déplacements. à reporter leurs déplacements. 
Mais pour ceux qui n'ont pas Mais pour ceux qui n'ont pas 
d'autres choix que d'utiliser les d'autres choix que d'utiliser les 
transports en commun, voici le transports en commun, voici le 
détail des perturbations, ligne détail des perturbations, ligne 
par ligne.par ligne.

Les métros 8, 10 et 11 à Les métros 8, 10 et 11 à 
l'arrêtl'arrêt

Dans le métro, le trafic sera Dans le métro, le trafic sera 
totalement interrompu sur totalement interrompu sur 
certaines lignes ce jeudi. Il certaines lignes ce jeudi. Il 
s'agit des lignes 8, 10 et 11.s'agit des lignes 8, 10 et 11.
Le trafic sera normal Le trafic sera normal 
uniquement sur les lignes uniquement sur les lignes 
automatisées, soit la 1 et la 14, automatisées, soit la 1 et la 14, 
avec un risque de saturation. avec un risque de saturation. 
À noter toutefois que pour la À noter toutefois que pour la 
ligne 1, les stations Reuilly-ligne 1, les stations Reuilly-
Diderot, Bastille, Hôtel de Diderot, Bastille, Hôtel de 
Ville et Champs Élysées Ville et Champs Élysées 
Clémenceau seront fermées. Clémenceau seront fermées. 
La station Concorde sera La station Concorde sera 
ouverte uniquement aux heures ouverte uniquement aux heures 
de pointe.de pointe.
La ligne 14 sera fermée à partir La ligne 14 sera fermée à partir 
de 22 heures en raison des de 22 heures en raison des 
travaux de modernisation.travaux de modernisation.

Des stations partiellement Des stations partiellement 
ouvertesouvertes

Sur les autres lignes, les métros Sur les autres lignes, les métros 
circuleront uniquement aux circuleront uniquement aux 
heures de pointe pour certaines heures de pointe pour certaines 
et partiellement pour d'autres. et partiellement pour d'autres. 
Pour le métro 2, les trains Pour le métro 2, les trains 
circuleront entre Nation et La circuleront entre Nation et La 
Chapelle avec un train sur cinq Chapelle avec un train sur cinq 
en prévision aux heures de en prévision aux heures de 
pointe. Cette même fréquence pointe. Cette même fréquence 
est aussi prévue pour la ligne 7 est aussi prévue pour la ligne 7 
avec la fermeture des stations avec la fermeture des stations 
Gare de l'Est, Cadet, Opéra, Gare de l'Est, Cadet, Opéra, 
Jussieu, Place d'Italie et Jussieu, Place d'Italie et 
Tolbiac.Tolbiac.

La ligne 5 ne circulera qu'entre La ligne 5 ne circulera qu'entre 
Bobigny et Gare du Nord avec Bobigny et Gare du Nord avec 
un train sur deux aux heures un train sur deux aux heures 
de pointe. Un train sur quatre de pointe. Un train sur quatre 
est prévu aux heures des pointe est prévu aux heures des pointe 
sur la ligne 6 entre Nation et sur la ligne 6 entre Nation et 
Denfert uniquement.Denfert uniquement.
Un train sur trois aux heures Un train sur trois aux heures 
de pointes est prévu sur la de pointes est prévu sur la 
ligne 12 avec des stations, là ligne 12 avec des stations, là 
aussi fermées: Pigalle, Pasteur, aussi fermées: Pigalle, Pasteur, 
Montparnasse Bienvenue et Montparnasse Bienvenue et 
Sèvres-Babylone.Sèvres-Babylone.
Pour le métro 13, la station Pour le métro 13, la station 
Place de Clichy sera aussi Place de Clichy sera aussi 
fermée. Les métros rouleront, fermée. Les métros rouleront, 
uniquement aux heures de uniquement aux heures de 
pointe entre Saint-Denis pointe entre Saint-Denis 
Université et Saint-Lazare. Un Université et Saint-Lazare. Un 
train sur trois est prévu.train sur trois est prévu.

Risque de saturation de la Risque de saturation de la 
ligne 4ligne 4

Du côté de la ligne 3, un Du côté de la ligne 3, un 
train sur deux fonctionnera train sur deux fonctionnera 
entre Pont de Levallois et entre Pont de Levallois et 
Perreire, seulement aux heures Perreire, seulement aux heures 
de pointe. La RATP prévoit de pointe. La RATP prévoit 
également un train sur deux également un train sur deux 
sur la 3bis, la 5 (entre Bobigny sur la 3bis, la 5 (entre Bobigny 
et Gare du Nord), la 7bis avec et Gare du Nord), la 7bis avec 
fermeture de la station Place fermeture de la station Place 
des Fêtes et la 9. Pour cette des Fêtes et la 9. Pour cette 
dernière, plusieurs stations dernière, plusieurs stations 
seront fermées: Michel-Ange seront fermées: Michel-Ange 
Molitor, Michel-Ange Auteuil, Molitor, Michel-Ange Auteuil, 
Trocadéro, Miromesnil, Trocadéro, Miromesnil, 
Richelieu-Drouot, Grands Richelieu-Drouot, Grands 
Boulevards, Strasbourg Boulevards, Strasbourg 
Saint-Denis, République et Saint-Denis, République et 
Oberkampf.Oberkampf.
Concernant la ligne 4, la RATP Concernant la ligne 4, la RATP 
prévoit un train sur deux en prévoit un train sur deux en 
heures de pointe et un train sur heures de pointe et un train sur 
quatre en heures creuses. Le quatre en heures creuses. Le 
réseau risque toutefois d'être réseau risque toutefois d'être 

saturé. Les stations suivantes saturé. Les stations suivantes 
seront fermées: Simplon, seront fermées: Simplon, 
Barbes Rochechouart, Gare Barbes Rochechouart, Gare 
de l’Est, Strasbourg Saint-de l’Est, Strasbourg Saint-
Denis, Réaumur-Sébastopol, Denis, Réaumur-Sébastopol, 
Cité, Odéon, Montparnasse Cité, Odéon, Montparnasse 
Bienvenue, Raspail et Alésia. Bienvenue, Raspail et Alésia. 
Enfin, la ligne sera fermée dès Enfin, la ligne sera fermée dès 
22h15 en raison des travaux de 22h15 en raison des travaux de 
modernisation.modernisation.
Interconnexion interrompue Interconnexion interrompue 

à Gare du Nordà Gare du Nord
Du côté des RER, il faudra Du côté des RER, il faudra 
compter un RER A sur deux compter un RER A sur deux 
aux heures de pointe, et un sur aux heures de pointe, et un sur 
quatre aux heures creuses. Les quatre aux heures creuses. Les 
premiers départs auront lieu premiers départs auront lieu 
entre 5h25 et 5h50 selon les entre 5h25 et 5h50 selon les 
branches. Le dernier passage branches. Le dernier passage 
à Châtelet, en fin de service, à Châtelet, en fin de service, 
est prévu à 21h, tandis que est prévu à 21h, tandis que 
l'interconnexion est maintenue l'interconnexion est maintenue 
à Nanterre Préfecture.à Nanterre Préfecture.
Pour le RER B, la journée Pour le RER B, la journée 
s'annonce plus compliquée avec s'annonce plus compliquée avec 
l'interconnexion interrompue l'interconnexion interrompue 
à Gare du Nord. La régie des à Gare du Nord. La régie des 
transports annonce un train sur transports annonce un train sur 
deux en heures de pointe et un deux en heures de pointe et un 
sur trois en heures creuses.sur trois en heures creuses.
Légère perturbation sur les Légère perturbation sur les 

tramwaystramways
Les tramways seront les moins Les tramways seront les moins 
impactés par le mouvement de impactés par le mouvement de 
grève à l'instar des lignes T13, grève à l'instar des lignes T13, 
T6 et T8 qui fonctionneront T6 et T8 qui fonctionneront 
normalement.normalement.
La RATP annonce qu'ils seront La RATP annonce qu'ils seront 
trois sur quatre à circuler sur la trois sur quatre à circuler sur la 
ligne T3a, quatre sur cinq sur ligne T3a, quatre sur cinq sur 
le T1 et un sur deux sur le T5. le T1 et un sur deux sur le T5. 
Enfin, il y aura en moyenne Enfin, il y aura en moyenne 
deux trains sur trois sur le T2, deux trains sur trois sur le T2, 
T3b et T7.T3b et T7.
De même pour les bus, le réseau De même pour les bus, le réseau 

Noctilien devrait fonctionner Noctilien devrait fonctionner 
normalement tandis qu'en normalement tandis qu'en 
journée, il faut prévoir deux journée, il faut prévoir deux 
bus sur trois en moyenne. bus sur trois en moyenne. 
Une douzaine de lignes de Une douzaine de lignes de 
bus devraient toutefois êtres bus devraient toutefois êtres 
fermées sur les 329 du réseau.fermées sur les 329 du réseau.

Un transilien sur dixUn transilien sur dix
Le trafic s'annonce tout autant Le trafic s'annonce tout autant 
difficile pour les usagers des difficile pour les usagers des 
autres lignes du RER et du autres lignes du RER et du 
Transilien. La SNCF prévoit Transilien. La SNCF prévoit 
un train sur six aux heures de un train sur six aux heures de 
pointe et un sur quatre aux pointe et un sur quatre aux 
heures creuses, en moyenne, heures creuses, en moyenne, 
pour les Transiliens J, K, L, N pour les Transiliens J, K, L, N 
et P.et P.
Concernant la ligne L, aucun Concernant la ligne L, aucun 
train ne circulera entre Paris-train ne circulera entre Paris-
Saint-Lazare, Nanterre-Saint-Lazare, Nanterre-
Université, Maisons-Laffitte Université, Maisons-Laffitte 
et Cergy-le-Haut. Les trains et Cergy-le-Haut. Les trains 
seront seulement à destinations seront seulement à destinations 
de Versailles-Rive-Droite ou de Versailles-Rive-Droite ou 
Saint-Nom-la-Bretêche avec Saint-Nom-la-Bretêche avec 
un train sur trois aux heures un train sur trois aux heures 
de pointe et un sur quatre aux de pointe et un sur quatre aux 
heures creuses.heures creuses.
Le trafic sur la ligne K sera Le trafic sur la ligne K sera 
aussi fortement perturbé. Seuls aussi fortement perturbé. Seuls 
deux trains, dans les deux sens deux trains, dans les deux sens 
de circulation, sont prévus le de circulation, sont prévus le 
matin entre 5h et 8h et le soir matin entre 5h et 8h et le soir 
entre 17h et 20h. La ligne R, entre 17h et 20h. La ligne R, 
elle, sera totalement à l'arrêt.elle, sera totalement à l'arrêt.
Pour la ligne P, certains gares Pour la ligne P, certains gares 
ne seront pas desservies. La ne seront pas desservies. La 
régie des transports annonce régie des transports annonce 
qu'aucun train train ne qu'aucun train train ne 
circulera entre Meaux et la circulera entre Meaux et la 
Fierté-Milon, et entre Paris-Fierté-Milon, et entre Paris-
Est et Château-Thierry, Paris-Est et Château-Thierry, Paris-
Est et Provins et Paris-Est et Est et Provins et Paris-Est et 
Coulommiers. Quelques trains Coulommiers. Quelques trains 
sont prévus entre 6h et 11h et sont prévus entre 6h et 11h et 

16h et 20h entre Paris-Est et 16h et 20h entre Paris-Est et 
Meaux. Le trafic sera toutefois Meaux. Le trafic sera toutefois 
normal entre Esbly et Crécy-normal entre Esbly et Crécy-
la-Chapelle.la-Chapelle.
Enfin, du côté de la ligne J, Enfin, du côté de la ligne J, 
la SNCF prévoit un train sur la SNCF prévoit un train sur 
six aux heures de pointe et un six aux heures de pointe et un 
sur quatre aux heures creuses. sur quatre aux heures creuses. 
Entre Paris et Gisors, seuls Entre Paris et Gisors, seuls 
deux trains sont prévus ce deux trains sont prévus ce 
jeudi, à 12h et 18h44 au départ jeudi, à 12h et 18h44 au départ 
de Paris-Saint-Lazare et à 6h48 de Paris-Saint-Lazare et à 6h48 
et 13h50 au départ de Gisors.et 13h50 au départ de Gisors.

Les RER C, D et E Les RER C, D et E 
fonctionneront qu'aux fonctionneront qu'aux 

heures de pointeheures de pointe
La SNCF prévoit également La SNCF prévoit également 
un train sur dix, en moyenne, un train sur dix, en moyenne, 
pour les RER C, D et E. Dans pour les RER C, D et E. Dans 
le détail, aucun RER D ne le détail, aucun RER D ne 
circulera entre Goussainville circulera entre Goussainville 
et Creil, Juvisy et Malesherves et Creil, Juvisy et Malesherves 
et entre Juvisy et Melun via et entre Juvisy et Melun via 
Ris-Orangis. Aucun train ne Ris-Orangis. Aucun train ne 
circulera également entre circulera également entre 
Châtelet et Gare de Lyon.Châtelet et Gare de Lyon.
Pour les autres trains, ils ne Pour les autres trains, ils ne 
circuleront qu'entre 6h et 10h et circuleront qu'entre 6h et 10h et 
16h et 21h. D'autre part, aucun 16h et 21h. D'autre part, aucun 
bus de substitution n'est prévu bus de substitution n'est prévu 
en soirée pour les travaux.en soirée pour les travaux.
La ligne E circulera aussi La ligne E circulera aussi 
qu'entre 6h et 11h et entre 16h qu'entre 6h et 11h et entre 16h 
et 20h, seulement entre Meaux, et 20h, seulement entre Meaux, 
Chelles et Paris-Est ainsi que Chelles et Paris-Est ainsi que 
Tournan et Paris-Est. Les gares Tournan et Paris-Est. Les gares 
de Pantin, Rosa Parks, Magenta de Pantin, Rosa Parks, Magenta 
et Haussmann Saint-Lazare ne et Haussmann Saint-Lazare ne 
seront pas desservies.seront pas desservies.
Enfin, pour le RER C, les trains Enfin, pour le RER C, les trains 
en circulation ne concernent en circulation ne concernent 
que la branche Sud depuis que la branche Sud depuis 
Paris-Austerlitz. Ils rouleront Paris-Austerlitz. Ils rouleront 
entre 6h et 9h puis de 16h à entre 6h et 9h puis de 16h à 
20h.20h.
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En Bref...

Un énorme laser pour guider les éclairs ? 

Attention ! Des hackers commencent 
à utiliser ChatGPT pour créer des malwares

Twitter s’enfonce dans les difficultés 
financières, entre revenus en chute 
libre, licenciements en masse et 
fuite des annonceurs.
Le réseau social fait de gros efforts 
ces derniers mois pour reconquérir 
les annonceurs, au point même de 
leur offrir de la publicité gratuite. 
Mais ça ne suffit pas pour le 
moment au vu de l’état financier de 
l’entreprise.

Twitter a désespérément besoin 

d’argent

C’est une antienne bien connue 
maintenant. Twitter a besoin 
d’argent. C’était déjà le cas à 
l’époque où le réseau était dirigé par 
Jack Dorsey, puis Parag Agrawal, et 
ça l’est encore plus depuis la reprise 
de la société par Elon Musk.
Et pour cause, l’arrivée de l’ancien 
homme le plus riche du monde à 
la tête de Twitter a été suivie par 
le départ de nombreux annonceurs, 
aggravant encore les difficultés de 
l’oiseau bleu.
La direction a depuis multiplié les 
pistes pour générer un peu de cash, 
que ce soit avec l’abonnement 
Twitter Blue, ou bien le retour des 
publicités politiques sur le réseau. 
Malheureusement pour elle, cela ne 
suffit pas pour le moment, comme 
nous l’indique cette source.

Des revenus en baisse de 40 % 

sur un an

En effet, selon la journaliste du 
média américain Plateformer Zoë 
Schiffer, les revenus de Twitter 
seraient en chute libre sur un an, 
avec un recul de près de 40 %.
Pour rappel, en 2021, le réseau 
social avait engrangé quelque 5,1 
milliards de dollars. Si l›information 
venait à se confirmer, ce serait un 
peu plus de 2 milliards de dollars qui 
seraient partis en fumée en un an. La 
même source précise par ailleurs 
que le premier paiement d›intérêt 
sur l›entreprise d›Elon Musk est dû 
pour la fin janvier.

Imaginez : un soir d’été, après 
une journée où le temps a été 
lourd, vous entendez soudain un 
coup de tonnerre au loin. L’un 
de vos premiers réflexes sera 
peut-être de chercher un abri, ce 
qui est tout à fait naturel.
Les orages, bien que fascinants, 
sont des événements 
météorologiques qui peuvent se 
révéler destructeurs. En effet, 
libérant une énergie colossale 
en un instant, chaque éclair est 
capable d’endommager nos 
infrastructures modernes et 
peut devenir dangereux pour 
tout individu qui se trouve sur 
son passage. Depuis quelque 
temps déjà, nous savons nous 
en prémunir dans la mesure 
du possible. Néanmoins, des 
progrès restent à faire, et une 
technique innovante sera bientôt 

mise à l’épreuve en Suisse.
Des infrastructures utilisant 

une technique inventée
 au XVIIIᵉ siècle

L’invention du paratonnerre par 
un certain Benjamin Franklin 
a précédé d’un siècle celle 
de l’éclair (la pâtisserie, bien 
entendu). Depuis 300 ans, nous 
nous appuyons sur des poteaux 
métalliques raccordés à la terre 
pour nous protéger des dégâts 
de la foudre. Pourtant, les orages 
provoquent encore de nombreux 
accidents. Ils endommagent 
des infrastructures sensibles, 
menacent des centrales 
électriques, provoquent des 
feux de forêt et tuent plusieurs 
milliers de personnes chaque 
année dans le monde.
Un consortium européen s’est 
lancé dans le développement 

d’un tout nouvel outil pour 
faire face à ce problème : un... 
laser. L’invention sera testée à 
une altitude de 2 502 mètres, 
au sommet du Säntis, en 
Suisse. L’opérateur Swisscom 
y possède une antenne qui, avec 
ses 124 mètres, est l’une des 
installations du genre les plus 
exposées à la foudre. Il s’agit 
donc d’un laboratoire de choix 
pour de telles expériences.
Un lieu d’étude presque parfait
S›il ne s›agit pas tout à fait de 
reproduire le sabre laser d›un 
Jedi, le concept n›en est pas 
moins fascinant. Le dispositif 
sera composé du pointeur laser 
en lui-même, mesurant 8 mètres 
de long et 2 mètres de large, et 
d›un télescope pour focaliser 
le faisceau à la distance 
souhaitée. L›objectif est de 

créer un paratonnerre virtuel 
en chauffant et en ionisant l›air, 
ce qui constituera un canal 
conducteur apte à dévier la 
foudre. Avec cette technique, 
il est possible de créer un 
paratonnerre qui s›étend 
beaucoup plus haut qu›une 
méthode plus conventionnelle 
dans le but de écarter la 
foudre beaucoup plus loin des 
infrastructures sensibles.
Ainsi, l’installation de 
Swisscom, déjà équipée d’un 
paratonnerre de bonne hauteur, 
offre un contexte de choix 
pour tester cette nouvelle 
technique. Cependant, l’accès 
au sommet sera compliqué. Ce 
dernier n’est accessible que par 
téléphérique, le laser devra donc 
être transporté progressivement 
par hélicoptère.

Les pirates n’ont pas tardé 
à utiliser ChatGPT à des 
fins malveillantes, comme 

le prouvent les découvertes 
des experts de la société de 
cybersécurité Check Point.
Depuis qu’il s’est ouvert au 
grand public au début du mois 
de décembre, ChatGPT est 
présenté comme la prochaine 
révolution d’Internet. Le 
chatbot amuse, impressionne 
et est régulièrement poussé 
dans ses retranchements. On 
sait désormais qu’il sait mentir 
avec aplomb, mais ce que l’on 
découvre également, c’est qu’il 
peut aussi œuvrer du côté obscur.
La société de cybersécurité Check 
Point Research a découvert que 
l’IA d’OpenIA a été utilisée par 
des hackers pour concevoir du 
code malveillant. Les chercheurs 
avaient préalablement testé 
ChatGPT pour créer toute une 
chaîne de piratage, à commencer 
par un mail de phishing incitatif, 
pour ensuite injecter du code 
malveillant. L’équipe est partie 

du constat que, s’ils avaient eu 
cette idée, les cybercriminels 
aussi.
En poussant leur analyse sur 
les grandes communautés de 
hackers, ils ont pu confirmer que 
des premiers cas d’utilisation 
malveillante de ChatGPT sont 
en cours. L’avantage, c’est 
qu’il ne s’agit pas des hackers 
les plus expérimentés, mais de 
cybercriminels qui n’ont pas 
spécialement de compétences 
en développement. Autant dire 
qu’il ne s’agit pas de créations 
de malwares sophistiquées, 
mais étant donné le potentiel, 
il se pourrait bien que l’IA 
soit bientôt utilisée dans des 
développements d’outils de 
piratage avancés.
Sur les forums des pirates, les 
participants testent activement 
ChatGPT pour recréer des 
malwares. Les experts du 
labo ont ainsi décortiqué un 
script créé par ChatGPT qui 
vient rechercher des formats 
de fichiers courants sur un 

disque dur et qui va les copier, 
les compresser et les envoyer 
vers un serveur contrôlé par les 
pirates.
Les pirates détournent ChatGPT
Dans un autre exemple, un code 
Java permettait de télécharger 
un client réseau et de forcer 
son exécution via la console 
d’administration de Windows. Le 
script pouvait alors télécharger 
n’importe quel malware. Mais il 
y a plus poussé, avec la rédaction 
d’un script Python qui sait faire 
des opérations de chiffrement 
complexe. Sur le principe, la 
création de ce code n’est ni bien 
ni mal mais, sur un forum de 
hackers, on peut légitimement 
supposer que ce système de 
chiffrement pourrait être intégré 
à un ransomware.
Enfin, les chercheurs ont aussi pu 
constater des discussions et des 
tests qui détournaient ChatGPT, 
non pas pour générer du code 
malveillant, mais afin de créer 
une plateforme de commerce 
automatisée illicite pour le 
Dark Web. Globalement, ce qui 
ressort de ces enquêtes, c’est que 
les cybercriminels font un peu 
comme tout le monde dans tous 
les domaines avec le chatbot 
de ChatGPT. Ils discutent et 
testent l’IA pour vérifier en quoi 
elle pourrait les aider et si ses 
performances sont utiles pour 
accomplir leur funeste besogne.
De son côté, comme n’importe 
quel programme informatique, 
l’IA ne fait que ce qu’on lui 
demande de faire. Elle ne le fait 

d’ailleurs pas forcément bien, 
comme peut en témoigner une 
étude de l’Université de Stanford 
aux États-Unis. Ses conclusions 
montrent que, lorsque les 
développeurs utilisent des IA 
pour rédiger du code, celles-
ci ont tendance à générer des 
failles. Elles n’existeraient pas 
forcément si un humain l’avait 
composé.
Enfin, les chercheurs ont aussi pu 
constater des discussions et des 
tests qui détournaient ChatGPT, 
non pas pour générer du code 
malveillant, mais afin de créer 
une plateforme de commerce 
automatisée illicite pour le 
Dark Web. Globalement, ce qui 
ressort de ces enquêtes, c’est que 
les cybercriminels font un peu 
comme tout le monde dans tous 
les domaines avec le chatbot 
de ChatGPT. Ils discutent et 
testent l’IA pour vérifier en quoi 
elle pourrait les aider et si ses 
performances sont utiles pour 
accomplir leur funeste besogne.
De son côté, comme n›importe 
quel programme informatique, 
l›IA ne fait que ce qu›on lui 
demande de faire. Elle ne le fait 
d›ailleurs pas forcément bien, 
comme peut en témoigner une 
étude de l’Université de Stanford 
aux États-Unis. Ses conclusions 
montrent que, lorsque les 
développeurs utilisent des IA 
pour rédiger du code, celles-
ci ont tendance à générer des 
failles. Elles n›existeraient pas 
forcément si un humain l’avait 
composé.
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En hiver, on a tendance à consommer 
des aliments gras et sucrés. Ce type 
d’alimentation nous fait accumuler 
les toxines dans le corps et l’on se 
sent encore plus fatigué. Pour contrer 
la fatigue et la déprime de l’hiver, 
il existe certains aliments à mettre 
dans notre soupe afin de purifier son 
organisme. Quels sont les aliments à 
mettre dans sa soupe en hiver pour 
retrouver de la vitalité ? 
En hiver, on a tendance à manger plus 
gras et plus sucré, sous prétexte qu’il 
fait froid ! Résultat, on accumule des 
toxines dans l’organisme qui finissent 
par nous fatiguer, nous déprimer, 
nous donner le teint terne. S’offrir un 
petit “nettoyage interne” n’est pas de 
trop ! Voici les aliments protecteurs 
à mettre dans ses soupes détox pour 
purifier son organisme et retrouver 
vitalité et teint parfait. Les conseils 
d’Aurore Lavergnat, diététicienne-
nutritionniste.
Les 12 meilleurs aliments détox et 

protecteurs de l’hiver
L’avocat
Ses atouts détox : il contient du 
glutathion, une molécule qui aide 
le corps, et notamment le foie,à 
se débarrasser des substances 
chimiques(plomb...) accumulées 
au fil des jours. Il renferme aussi 
des phytostérols qui favorisent 
l’élimination du cholestérol et de 
la vitamine B3 qui agit aussi, en 
synergie, sur le cholestérol. 
Ses plus vitaminés : il renferme 
de nombreuses vitamines. La 
vitamine B6, importante pour le 
bon fonctionnement du système 
immunitaire et du système 
nerveux. La vitamine B9 (folates) 
est indispensable chez la femme 
enceinte pour prévenir, notamment, 
le spina bifida, une malformation 
congénitale grave. La vitamine E, 
antioxydante, protège l’organisme 
des dommages provoqués par les 
radicaux libres, en ralentissant le 
vieillissement cellulaire. 
La betterave
Ses atouts détox : elle renferme 
de la méthionine et de la bétanine. 
La première facilite l’élimination 
des déchets, tandis que la seconde 
favorise la décomposition des 
graisses dans le foie. La betterave 
contient aussi des anthocyanes, de 
puissants antioxydants qui ont une 
action détoxifiante globale.
Ses plus vitaminés : elle est riche 
en vitamine B9 (folates) ; une petite 
portion de 100 g fournit 40 % des 
besoins quotidiens. Cette vitamine 
est importante pour la croissance des 
tissus maternels durant la grossesse, 
pour le bon fonctionnement du 
système immunitaire et pour celui 
des fonctions psychologiques. Elle 
est également source de manganèse 
: elle apporte 22 % des besoins 

quotidiens. Le manganèse contribue 
à une bonne ossature, et il protège les 
cellules du stress oxydatif. 
La carotte
Ses atouts détox : elle apporte surtout 
du bêtacarotène, très antioxydant. 
Elle renferme aussi des fibres 
solubles qui favorisent l’élimination 
du cholestérol, et du potassium qui 
favorise une bonne diurèse.
Ses plus vitaminés : elle est riche 
en vitamine A, une portion de 100 
g de carotte crue ou cuite apportant 
environ 70 % des besoins quotidiens. 
La vitamine A contribue à une bonne 
vision, un bon fonctionnement 
du système immunitaire, au 
métabolisme du fer. 
Le céleri
Ses atouts détox : il renferme du 
potassium qui a une action diurétique, 
ce qui favorise la bonne élimination 
des déchets par l’organisme. Il 
renferme aussi des fibres (3 g/100 
g) qui aident à bien digérer, en 
“balayant” les intestins. 
Ses plus vitaminés : le céleriest riche 
en vitamine B9, une portion de 100 
g fournit environ 40 % des besoins 
quotidiens. Cette vitamine, également 
appelée folates, est indispensable à la 
femme enceinte pour prévenir tout 
risque de malformation nerveuse 
chez le fœtus. Elle réduit également 
la fatigue. Le céleri apporte aussi du 
sélénium, un antioxydant intéressant 
pour les cheveux, les ongles, le 
système immunitaire. 
Les champignons
Leurs atouts détox : ils fournissent, 
en moyenne, 18 % des apports 
nutritionnels quotidiens en potassium 
pour 100 g, un minéral qui favorise 
une bonne diurèse.
Leurs plus vitaminés : ils apportent du 
cuivre utile au bon fonctionnement 
des systèmes immunitaire et nerveux, 
des vitamines B2, B3 et B5 utiles 
contre la fatigue. 
Les choux
Leurs atouts détox : brocoli, choux 
de Bruxelles, chou kale, chou frisé, 
chou vert, chou rouge... Quelle que 
soit la variété de choux, il renferme 
des dérivés soufrés comme le 
sulforaphane, le sinigroside... qui 
accélèrent l’élimination des toxines 
dans l’organisme, notamment au 
niveau du foie. Leurs fibres (entre 2 et 
4 g aux 100 g) stimulent également le 
transit. Elles sont aussi prébiotiques 
: elles entretiennent et nourrissent 
les bonnes bactéries intestinales. Les 
choux apportent aussi du potassium 
(entre 200 et 400 mg environ aux 
100 g selon la variété). Ce minéral 
favorise le bon fonctionnement des 
reins.
• Leurs plus vitaminés : les choux 
renferment également des vitamines 
A, B9, E et C, antioxydantes, ainsi 
que du fer, du zinc, du sélénium.

Les épinards
Leurs atouts détox : ils renferment 
de la chlorophylle, qui leur donne 
leur couleur verte, et qui favorise une 
bonne détoxification. Ils contiennent 
aussi des fibres (environ 3 g aux 100 
g) qui participent à un bon transit 
intestinal. Leur potassium (15 % des 
apports journaliers recommandés 
pour 100 g) contribue à l’élimination 
rénale des toxines. 
Leurs atouts vitaminés : les épinards 
apportent des vitamines B2, B6, 
B9, C et E. Elles représentent entre 
15 et 50 % des apports quotidiens 
recommandés. Ces vitamines jouent 
un rôle dans le bon fonctionnement 
du système immunitaire et contre 
la fatigue. Du côté des minéraux, 
les épinards fournissent du calcium 
indispensable à une bonne ossature, 
du manganèse, également nécessaire 
aux os mais aussi à la lutte contre le 
stress oxydatif. 
La mâche
Ses atouts détox : elle apporte un peu 
plus de 2 g de fibres aux 100 g. Elle 
fournit aussi du potassium (330 mg 
aux 100 g).
Ses atouts vitaminés : riche en 
vitamine C, la mâche booste les 
défenses immunitaires. Elle fournit 
aussi de la vitamine B9 (folates) et 
du bêtacarotène. 
Le navet
Ses atouts détox :  le navet renferme 
des substances soufrées qui favorisent 
la détox de l’organisme en éliminant 
les toxines. 
Ses atouts vitaminés : une portion de 
100 g de navet fournit environ 1/5 
des besoins quotidiens en vitamine C, 
importante contre la fatigue et pour 
avoir un bon système immunitaire. 
Le poireau
• Ses atouts détox : il contient des 
fructosanes. Ces prébiotiques à l’effet 
diurétique favorisent l’élimination 
des toxines par les reins.
Ses atouts vitaminés : le poireau est 
riche en vitamine B9, une portion de 
100 g fournissant plus d’un tiers des 
besoins quotidiens. Il est également 
source de vitamine A (17 % des 
besoins journaliers). Le poireau 
fournit aussi du sélénium utile pour 
le système immunitaire. 
Le radis noir
Ses atouts détox : il contient des 
molécules soufrées (isothyocyanates) 
qui aident la fonction hépatique et la 
vésicule biliaire à éliminer les toxines 
et les déchets métaboliques générés 
par l’alimentation et de manière 
intrinsèque. 
Ses plus vitaminés : le radis noir 
apporte aussi de la vitamine C qui 
stimule les défenses immunitaires et 
aide à lutter contre la fatigue; de la 
vitamine B9, indispensable pour la 
femme enceinte.
Le topinambour

Ses atouts détox : il est riche en 
inuline, une fibre prébiotique qui 
participe à un bon transit intestinal 
et qui entretient le microbiote. Un 
topinambour de taille moyenne 
fournit environ 1/5 des besoins 
quotidiens en potassium. Ce minéral 
participe à la bonne élimination 
rénale.
Ses plus vitaminés : il apporte 15 % 
des besoins quotidiens en vitamine 
B9. 

Les aromates et les épices : des 
alliés santé et détox

L’ail
Ses atouts détox : il renferme de 
l’allicine (une molécule soufrée 
antioxydante) qui booste le 
fonctionnement hépatique, ainsi que 
des flavonoïdes agissant en synbergie 
avec l’allicine. 
Ses plus vitaminés : l’ail apporte 
des saponines indispensables 
à la préservation du système 
cardiovasculaire ; du sélénium, du 
manganèse et du cuivre aux effets 
antioxydants. 
Bon à savoir : pour que l’allicine soit 
libérée, l’ail doit être écrasé ou mixé.
L’oignon
Ses atouts détox : comme l’ail, 
l’oignon possède des molécules 
soufrées qui favorisent la détox de 
l’organisme; il apporte aussi des fibres 
régulant le transit et du potassium 
pour une bonne élimination rénale.
Ses plus vitaminés : il renferme de 
la quercétine, un super antioxydant, 
ainsi que du sélénium qui protège les 
cellules du stress oxydatif et participe 
au bon fonctionnement du système 
immunitaire. 
Le curcurma
Ses atouts détox : le curcuma 
renferme de la curcumine, une 
molécule qui aide à l’élimination des 
déchets et toxines de l’organisme, 
au bon fonctionnement du foie et de 
la vésicule biliaire pour une bonne 
digestion. Il participe également 
à une meilleure assimilation des 
graisses.

Ses plus vitaminés : cette épice 
apporte aussi des vitamines C et E, 
antioxydantes, ainsi que du fer, du 
magnésium, du potassium. 
Le gingembre
• Ses atouts détox : il stimule la 
production de la bile ce qui favorise 
la détox hépatique et une meilleure 
digestion.
Ses plus vitaminés : le gingembre 
apporte des vitamines B1, B2, 
B3 qui interviennent au niveau 
des neurotransmetteurs et dans 
le transport de l’oxygène dans 
l’organisme ; de la vitamine C, un 
antioxydant, qui stimule les défenses 
de l’organisme et aide à combattre 
la fatigue. Du côté des minéraux, il 
fournit du manganèse qui agit contre 
le mauvais cholestérol, du phosphore 
important pour les os, du magnésium, 
un bon anti-stress. 
La muscade
• Ses atouts détox : la noix de muscade 
a des propriétés carminatives et 
stimulantes ce qui en fait un atout 
pour le système digestif.
 Ses plus vitaminés : elle renferme 
des vitamines du groupe B 
(B1,B2,B3,B9) et un peu de vitamine 
C, ainsi que du magnésium, du 
calcium, du cuivre, du phosphore, 
du manganèse. Ces substances sont 
intéressantes pour lutter contre le 
stress, renforcer les os, le système 
immunitaire, développer les tissus 
maternels durant la grossesse... 
La cannelle
Ses atouts détox : elle est extrêmement 
riche en antioxydants, et notamment 
en pro- anthocyanes qui interviennent 
dans la détox globale de l’organisme 
avec, toutefois, une action un peu 
plus ciblée sur le système digestif. 
Elle favorise également la digestion, 
limite les ballonnements et elle est 
hypoglycémiante. 
Ses plus vitaminés : la cannelle 
renferme du manganèse qui lutte 
contre les méfaits des radicaux 
libres, du fer essentiel au transport de 
l’oxygène. 

Quels aliments pour une soupe détox en hiver ?
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Organiser son potager est une 
étape importante, qu’il convient 
de considérer avec anticipation. 
Utile et/ou décorative, la 
délimitation de son potager 
peut prendre de très nombreuses 
formes. Pourquoi et comment 
délimiter ? Quelques éléments 
de réponse.
À l’aide de planches de bois 
ou de palette, de pierre ou de 
végétaux, voici toutes nos idées 
futées pour créer des bordures 
bien pensées et ainsi délimiter 
votre potager comme il se doit. 
Pourquoi délimiter son potager ?
Délimiter son potager s’avère 
utile à bien des égards : organiser 
l’espace, limiter l’érosion du sol 
ou l’invasion des mauvaises 
herbes en sont quelques 
exemples. Organiser son potager 
consiste à concevoir en amont 
la forme qu’il va prendre, en 
imaginant par exemple les 
différents espaces de culture et 
les allées pour s’y déplacer. À ce 
propos, prévoyez des allées plus 
ou moins larges en fonction des 
outils que vous comptez utiliser, 
la brouette par exemple… Outre 
le fait d’organiser des espaces 
distincts, la délimitation du 
potager avec des bordures, 
permet de retenir la terre et ainsi 
limiter l’érosion des sols. Elle 
a également un aspect pratique 
dans la mesure où les bordures 
peuvent servir de support pour 
fixer des planches de cultures. 

Dans certains cas, elles peuvent 
également limiter l’invasion des 
plantes indésirables. Enfin, les 
bordures constituent un élément 
de décor important.

Comment délimiter un 
potager ?

Pour délimiter un potager, la 
meilleure chose à faire est sans 
doute de faire un plan. Celui-
ci vous permettra en premier 
lieu de savoir si vous avez 
assez de place pour planter tous 
les légumes que vous voulez 
cultiver, tout en prenant en 
compte l’espace dont vous aurez 
besoin pour circuler. Ensuite, 
il vous permettra de mettre 
sur papier les emplacements 
que vous souhaitez accorder à 
chaque légume, en tenant compte 
d’éventuelles associations de 
plantes ainsi que de la rotation 
des cultures.

Quelle bordure choisir
 pour un potager ?

Une fois votre potager délimité 
théoriquement sur plan, il est 
temps de délimiter les espaces 
concrètement sur le terrain, en 
installant des bordures. Pour ça, 
les possibilités sont certainement 
au moins aussi nombreuses qu’il 
y a de jardiniers.
En effet, vous pouvez par 
exemple opter pour des bordures 
en pierre. Granit, ardoise ou 
grès sont appréciées pour leur 
côté esthétique et chaleureux. 
Dans la pratique, les pierres sont 

également très pratiques, voire 
nécessaires, quand il faut retenir 
les terres d’un terrain pentu. 
L’inconvénient principal de ce 
type de bordures est certainement 
le prix.

Non moins élégant, le treillage 
peut lui aussi faire office de 
bordures au potager. Comme la 
pierre, il est non seulement utile 
mais également très décoratif. Il 
peut en effet tout à la fois servir 

de tuteur et offrir au jardinier 
la liberté de créer des motifs 
artistiques. Noisetier, rotin, 
bambous ou osiers, branches de 
châtaigniers ou de saules, vous 
n’avez que l’embarras du choix 
quant à la matière première. 
Et cette solution s’avère très 
souvent économe.
Les planches en bois, que l’on 
rencontre souvent dans les 
potagers, sont également un très 
bon moyen, efficace et économe, 
de délimiter des espaces. Leur 
forme géométrique simple 
font qu’elles sont très faciles à 
installer. C’est l’option qui est 
majoritairement choisie dans le 
cas de potagers miniatures, sur 
les balcons ou les terrasses par 
exemple. Mais le bois pourrit 
très rapidement avec l’humidité. 
Privilégiez des essences 
imputrescibles comme le 
Douglas ou l’acacia. Ajouter un 
traitement sur ces bois ne pourra 
que prolonger la durée de vie de 
vos planches.
Il est par ailleurs possible de 
marquer la délimitation entre 
différents espaces de votre 
potager au moyen de bordures 
végétales. Très décoratives, elles 
demandent néanmoins un peu 
d’entretien ; taille et arrosage. Par 
exemple, la lavande, le berbéris 
ou des plantes aromatiques 
comme le thym, la ciboulette ou 
l’hysope conviennent bien à ce 
type d’usage.

En hiver, il arrive que 
les températures soient 
particulièrement douces. 

Au jardin ou sur le balcon, les 
végétaux ont alors tendance 
à en profiter et à sortir leurs 
bourgeons. Que faire pour 
protéger ses plantes si un coup 
de froid et de gel arrive ensuite ?
Des risques de gelées
Les températures hivernales ne 
frôlent pas toujours le zéro en 
plein hiver et ce, même dans 
les régions habituellement 
plus froides. Du coup, arbres, 
arbustes et fleurs s›en donnent à 
cœur joie et sortent de leur repos 
végétatif : les bourgeons pointent 
leur nez, des pousses d›un vert 
tendre font leur apparition et 
certaines fleurs printanières vont 
même jusqu›à éclore. Bref, il n›y 
a plus de saison ma bonne dame, 
on se croirait au printemps ! Le 
problème, face à une période 
de redoux au coeur de l›hiver, 
c›est de gérer des températures 
plus froides après. En effet, le 
printemps et son climat plus 
agréable n›arrive que vers avril. 

Entre temps, les végétaux sont 
exposés au gel, à la neige, à de 
fortes pluies, à des coups de vent, 
à du grésil... Cette météo met 
les plantes à rude épreuve, peut 
leur être fatale et les empêche de 
se développer correctement au 
printemps.

Prendre les précautions 
d’hivernage usuelles

Il n›y a malheureusement pas 
grand chose à faire... La nature 
suit son cours. Si à la fin de 
l’automne et au début de l›hiver, 
vous n›avez pas protégé vos 
plantes contre le froid comme 
il se doit, c›est à vos risques 

et périls. Vous pouvez donc 
disposer un paillage aux pieds 
des plantes en terre, sur une 
épaisseur de 3 à 5 cm environ. 
Les racines seront ainsi protégées 
contre le gel. Ayez toujours en 
réserve un voile d’hivernage 
pour entourer les plantes les 
plus fragiles comme les variétés 
méditerranéennes (palmier, 
olivier, laurier rose, agrume). 
Sur les balcons très exposés au 
vent, il faut bien regrouper les 
plantes et les abriter, avec une 
canisse par exemple, pour éviter 
la déperdition d›énergie. Il est 
parfois conseillé de rentrer les 
plantes à l’intérieur : ce n›est pas 
toujours une bonne idée dans la 
mesure où peu de gens disposent 
d›une serre froide et où les 
appartements sont trop chauds 
pour des plantes d›extérieur et 
manquent de lumière et d›air.

Surveiller l’arrosage
Les systèmes d’arrosage 
automatiques que l’on utilise en 
été doivent être mis hors gel. Il 
faut veiller à bien hiverner le 
système par une vidange. Mais, 

sur les balcons notamment, 
un arrosage manuel doit être 
mis en place, même en hiver. 
En fonction de la variétés de 
vos plantes, arrosez-les toutes 
les 2 à 3 semaines, surtout 
en cas de redoux ou si elles 
commencent à bourgeonner. Dès 
qu›une nouvelle période de gel 
apparaît, cessez l›arrosage. Puis 
à la sortie de l›hiver, arrosez de 
nouveau, abondamment, pour 
accompagner la repousse de vos 
plantes.

S’attendre à quelques petits 
dégâts

Certaines plantes (marronnier et 
rhododendron par exemple) ont 
un système naturel de protection 
du froid de leurs bourgeons 
précoces. Pour les autres 
végétaux, il faut s’attendre à 
des pertes et des dégâts, comme 
des rameaux morts et grillés 
par le gel. Il faudra tailler ces 
branchages par la suite : d›autres 
pousseront naturellement et 
prendront leur place.

Comment gérer le redoux au jardin en plein hiver ?

Délimiter son potager : Comment réussir une séparation ?
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« Pourquoi et pour qui je 
filme ? » : c’est le thème de la 
9e édition du festival Yarha. 
La semaine internationale 
du premier film a démarré 
dimanche 15 janvier dans la ville 
de Yaoundé. Au programme, 
formation et projections de 
films dans plusieurs salles de la 
ville. Cette année, quinze films 
sont en compétition officielle. 
Le croassement d’un corbeau 
électrise la salle de projection de 
l’Institut français de Yaoundé. À 
l’écran, la déchirante histoire de 
Tembele, titre éponyme du film 
de Morris Mugisha, réalisateur 
ougandais. 
C’est l’une des premières 
découvertes du festival Yarha. 
Blanche, comme la vingtaine 
de personnes qui ont fait le 
déplacement, est émue : « Assez 
troublant, on comprend que c’est 
en quelque sorte la représentation 
de la douleur d’une perte, la perte 
d’un enfant… ». « C’est assez 

éprouvant comme situation, 
renchérit Rostand. La thématique 
était puissante. »
Au village du festival, on 
procède aux derniers réglages 
de cette neuvième édition. 
Deux jours après la montée 
des marches, Sylvie Nwet 
est au four et au moulin. La 

promotrice du festival est fière 
de voir son bébé grandir : « Je 
pense que l’enfant a assez bien 
grandi, parce qu’aujourd’hui, il 
marche, parce qu’aujourd’hui, 
il est connu nationalement et 
internationalement. »
Cent cinq films ont été reçus 
par les organisateurs, 15 sont 

en compétition officielle, 
preuve que le festival gagne en 
notoriété. « On parle de premiers 
films, on ne peut donc pas être 
très exigeant, explique l’acteur et 
réalisateur Roger Sallah, membre 
du jury. Mais on va quand même 
être assez axé sur certains points 
; parce que dans le cinéma, il y 
a des normes. Après, s’il y a de 
la perfection, c’est autre chose. »
Gagner en ambition
Cette édition du festival Yarha 
fait un focus sur le cinéma 
tunisien. La Franco-Tunisienne 
Ouafa Belgacem, fondatrice de 
l’entreprise Culture Funding 
Watch, est à Yaoundé pour 
animer un atelier sur les 
politiques de financement, dans 
l’industrie du cinéma. Pour 
elle, le contexte tunisien est « 
plus ou moins similaire, surtout 
pour le monde de l’audiovisuel. 
Les grands cinéastes tunisiens 
ont réussi à s’imposer dans des 
palmarès importants, comme 

Kaouther Ben Hania. »
Forte de sa connaissance du 
milieu, Ouafa Belgacem compte 
partager son expérience de 
l’audiovisuel tunisien avec les 
festivaliers : « Si j’ai un conseil 
à donner, et ce n’est pas propre 
au Cameroun ou à la Tunisie, 
je pense que c’est propre à 
tout le continent, c’est qu’il 
faut se donner les moyens de 
nos rêves. » Pour elle, « on ne 
peut pas parler d’une industrie 
» du cinéma, « quand on 
regarde les investissements, les 
financements... là, on n’est pas 
sérieux. Quand on veut vraiment 
se positionner là-dessus, il faut 
y aller, comme on est allé pour 
d’autres secteurs. »
La semaine internationale du 
premier film s’achève le 22 
janvier prochain. Outre les 
projections de films, Yarha est un 
espace de formation pour les plus 
jeunes qui seront notamment 
initiés à l’écriture du scénario.

Cinq acteurs britanniques 
dont la carrière en 2022 et 
surtout le talent ne sont pas 
passés inaperçus. Pour leurs 
performances dans différents 

films, ils sont en compétition 
pour obtenir le prix de l’étoile 
montante, décerné chaque 
année pour le meilleur espoir 
britannique de l’année lors des 

BAFTA awards, l’équivalent 
des Oscars américains. Parmi 
eux, Sheila Atim, qui a joué 
dans le film ‘The Woman King’ 
sur les amazones du Dahomey.
«C’est tout simplement génial 
parce que j’adore ce prix, il 
est vraiment spécial et tout le 
monde le ressent. Je pense que 
c’est la raison pour laquelle il y a 
cette conférence de presse, pour 
célébrer les acteurs qui mettent 
le paquet, au début de leur 
carrière, qui font parler d’eux, 
qui ont le potentiel pour changer 
les choses. Docn oui, je pense 
que c’est génial. C’est une réelle 
motivation aussi pour d’autres 
personnes qui pourraient entrer 
dans l’industrie du cinéma. 
C’est aussi un merveilleux 

rappel pour ceux qui ont plus 
d’expérience de se souvenir de 
l’époque où ils ont commencé. 
Donc je pense que ce prix fait 
beaucoup pour ce secteur», 
explique l’actrice.
Autre actrice en compétition 
pour le prix : Naomi Ackie. À 31 
ans, celle qui s’est fait connaitre 
dans des films comme Star Wars 
accède à son premier grand rôle 
et pas des moindres : un long-
métrage consacré à Whitney 
Houston.
«Le tapis rouge me rend 
vraiment nerveuse. C’est 
drôle parce que j’emmène ma 
meilleure amie tous les ans et 
d’habitude, nous nous asseyons 
dans la partie supérieure de 
la salle, puis nous allons sur 

le tapis rouge, et ensuite nous 
allons dans les soirées. Cette 
fois, c’est un peu différent, mais 
je pense que la même chose va 
se passer : on s’assoit, on profite 
du spectacle, puis on va faire la 
fête», explique-t-elle.
D’origine ougandaise, Sheila 
Atim n’est pas qu’actrice et 
possède de multiple talents. 
Elle est aussi chanteuse, 
compositrice, dramaturge, 
et même modèle. L’actrice 
londonienne Naomie Ackie 
possède elle aussi un talent de 
chanteuse. Mais ce n’est pas sa 
voix qui est utilisée dans le film, 
c’est celle de Whitney Houston, 
avec l’accord de sa famille.
La cérémonie des BAFTA aura 
lieu le 19 février.

L’importance de 
préserver la langue 
comme étant l’une 

des constantes de la société, 
les moyens de sa promotion et 
de sa préservation pour faire 
face à la mondialisation et ses 
répercussions a été soulignée 
par les participants à une 
rencontre académique ouverte 
mardi à Ouargla sous l’intitulé 
«l’indépendance linguistique».
Intervenant à cette occasion, le 
président de l’Association des 
Oulémas musulmans algériens, 
Abderrazak Guessoum, a 
indiqué que «l’indépendance 

linguistique exige, outre 
l’indépendance politique, 
l’adhésion des individus aux 
constantes nationales, surtout 
la langue, considérée comme 
l’un des piliers des sociétés qui 
assurent leur continuité, à l’ère 
de la mondialisation culturelle et 
ses multiples répercussions».
Pour sa part, Mohamed El-
Hadi El-Hassni, membre de 
l’Association des oulémas 
musulmans algériens, a mis en 
exergue, dans son intervention, 
les pratiques barbares du 
colonialisme français pendant 
132 ans tendant à éradiquer 

l’identité nationale et les 
constantes nationales, dont la 
langue arabe.
Il a insisté, en outre, sur le rôle 
des chercheurs et universitaires, 
concernant la préservation des 
constantes nationales et leurs 
protection «des tiraillements 
politiques».
Pour l’enseignant Abdelmalek 
Boumendjel (université Sétif-2), 
la langue symbolise l’identité et 
est un moyen de communication 
entre les citoyens de la même 
patrie, mais aussi permet de lier 
le passé de la nation à son présent, 
précisant que «l’indépendance 

linguistique, doit être concrétisée 
par chacun selon sa propre 
responsabilité».
L’enseignante, Souad Charfaoui 
(université d’Ouargla), a mis 
en relief la question relative 
à la domination des langues 
étrangères sur la recherche 
scientifique, signalant, à ce 
propos, la nécessité de combiner 
entre la langue arabe et la 
langue étrangère dans certaines 
spécialités scientifiques.
Cette rencontre s’articule autour 
de plusieurs thèmes ayant un 
rapport direct avec la question de 
l’indépendance linguistique, dont 

«l’indépendance linguistique à 
l’époque de la mondialisation» 
et «le rôle des écoles coraniques 
dans la préservation de la langue 
arabe à l’époque coloniale», 
entre autres.
Ce rendez-vous est organisé par 
le département de Littérature 
arabe à l’Ecole normale 
supérieure (ENS) d’Ouargla, 
dans le cadre des festivités du 
soixantenaire de l’indépendance 
et la célébration de la journée 
mondiale de la langue arabe, 
selon les organisateurs.

Au Cameroun, le festival du premier film Yarha a bien grandi

BAFTA : les stars montantes en compétition

Ouargla

 importance de préserver la langue, l’une des constantes 
de la société
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L’histoire de «Farha», 
inspirée de faits 
réels, n’est «qu’une 

goutte d’eau dans l’océan» 
des souffrances vécues par les 
Palestiniens en 1948, affirme 
à l’AFP Darin J. Sallam, la 
réalisatrice jordanienne du film, 
vivement critiqué en Israël.
Ce long métrage, sorti début 
décembre sur Netflix, a pour toile 
de fond la Nakba («catastrophe» 
en arabe), que représente aux 
yeux des Palestiniens leur exode 
massif lors de la création de l’Etat 
d’Israël en 1948.
Il raconte l’histoire d’une 
adolescente palestinienne que son 
père cache dans le cellier de leur 
maison lors de l’attaque par des 
combattants juifs de leur village, 
d’où elle va assister, impuissante, 
à un massacre de civils.
Le film s’inspire d’une histoire 
vraie, celle d’une femme nommée 
Radiyé, explique la réalisatrice 
âgée de 35 ans, dont c’est le 
premier long métrage.

«Etape charnière»
«Radiyé avait été enfermée par 
son père qui craignait pour sa vie, 
et lorsqu’elle a enfin pu sortir de 
sa cachette, elle a gagné la Syrie. 
C’est là qu’elle a raconté l’histoire 

à ma mère», ajoute la réalisatrice, 
dont la mère est syrienne et le 
père originaire de Ramlé, une 
ville dont la plupart des habitants 
palestiniens ont dû fuir en 1948.
«Ma mère m’a transmis à son tour 
cette histoire et j’ai décidé d’en 
faire un film pour la partager», 
dit-elle.
Elle précise avoir «perdu tout 
contact depuis le soulèvement 
en Syrie (en 2011) avec cette 
femme» qui habitait dans le camp 
palestinien de Yarmouk, proche 
de Damas, dévastée par des 
combats pendant la guerre.
«Je voulais ouvrir les yeux du 
monde sur cette étape charnière 
dans l’histoire du monde arabe et 
du monde tout entier, montrer que 
cette terre avait un peuple, avec 
des gens qui avaient des rêves et 
des ambitions «, souligne Darin 
Sallam.
Le film a été tourné en Jordanie, 
qui compte une importante 
communauté palestinienne, 
notamment dans les localités 
d’Ajloun et de Fuheis, où les 
maisons ressemblent à celles du 
village palestinien où commence 
l’histoire de Farha, 14 ans.
L’adolescente rêve de poursuivre 
ses études et tente de convaincre 

son père, parle mariage avec ses 
amies, participe à la cueillette 
des figues... avant l’attaque du 
village.
«Je voulais faire un film humain, 
l’histoire d’une fille qui a dû 
abandonner ses rêves en raison 
d’évènements sur lesquels elle 
n’avait aucune prise», explique la 
réalisatrice.
Elle indique avoir voulu éviter les 
scènes de violence, à l’exception 
d’une, lorsque l’adolescente, 
cachée des jours dans le cellier, 
voit à travers une fente de la porte 
des membres de la Hagannah, 
noyau de l’armée de l’Etat hébreu, 
abattre de sang-froid une famille.
«Cette scène, qui a choqué le 
gouvernement israélien, n’est 
qu’une goutte d’eau dans l’océan 
de souffrances de millions de 
Palestiniens lors de la Nakba», 
affirme la réalisatrice.
Lors d’une projection aux Etats-
Unis, le film a réveillé des 
souvenirs chez des spectateurs.
«Une femme âgée de 80 ans qui a 
vu le film (...) m’a dit avoir vécu 
la Nakba et déclaré: +Farha, c’est 
moi+», raconte Mme Sallam.
«Mensonges»
En Israël, Avigdor Lieberman, 
qui était ministre des Finances au 

moment de la sortie du film sur 
Netflix, a condamné la plateforme 
pour avoir diffusé le film, dont 
«le seul objectif» selon lui est 
«d’inciter à la haine contre les 
soldats israéliens».
Son collègue à la Culture Chili 
Tropper est également monté 
au créneau, accusant le film de 
colporter «des mensonges».
Mais pour la réalisatrice, «nier 
la Nakba (...) c’est nier le drame 
de millions de personnes». «Mon 
propre père a vécu la Nakba, il 
avait six mois lorsque ses parents 
ont fui avec lui vers la Jordanie», 
ajoute Darin Sallam.
Plus de 760.000 Palestiniens ont 
fui leurs villes et villages, dont 

plus de 400 ont été détruits par 
les forces juives durant la guerre 
de 1948. Leurs descendants 
sont notamment répartis entre la 
Jordanie, la Syrie et le Liban où 
beaucoup vivent encore dans des 
camps de réfugiés.
Primé dans plusieurs festivals 
internationaux, «Farha» n’est 
pas le premier film à susciter la 
controverse pour avoir abordé 
le sujet de massacres israéliens 
présumés en 1948.
Le réalisateur israélien Alon 
Schwarz a fait face en 2022 à 
des critiques virulentes après un 
documentaire sur un massacre 
présumé de Palestiniens dans un 
village.

Quand le brouhaha du marché 
d’armes sur lequel il travaille, 
le plus célèbre du Pakistan, 
devient trop dérangeant, 
Muhammad Jahanzeb s’éloigne 
de sa boutique, passe derrière 
des collègues qui testent des 
mitrailleuses et se réfugie au 
calme dans la bibliothèque 
locale.
«C’est ma passion, mon passe-
temps préféré, alors parfois je 
m’éclipse en douce», confie à 
l’AFP le marchand d’armes âgé 
de 28 ans, après avoir fièrement 
montré sa collection de fusils 
anciens, de répliques d’armes 
d’assaut et de poignards aux 
lames luisantes.
«J’ai toujours espéré qu’on ait 
une bibliothèque ici et mon vœu 
est devenu réalité», dit-il à Darra 
Adamkhel.
Cette ville est située dans les 
très conservatrices zones tribales 
du Nord-Ouest pakistanais qui 
font tampon avec l’Afghanistan 
voisin. Elles ont gagné une 
réputation de Far West après 
des décennies de violence armée 
et de trafic de drogue dans les 
montagnes alentour.

Darra Adamkhel est depuis 
longtemps connue pour ses 
marchés noirs regorgeant de 
répliques de fusils américains, 
de copies d’armes de poing et de 
kalachnikovs.
Mais à quelques mètres à pied du 
marché bondé, la bibliothèque 
propose au prêt des produits qui 
ne sont pas de contrefaçon: le 
classique de Virginia Woolf «Mrs 
Dalloway», la saga racontant 
l’idylle entre un vampire et une 
humaine «Twilight», ou encore 
un livre sur «La vie, les discours 
et les lettres» d’Abraham 
Lincoln.
«Au début, on nous a découragés. 
Les gens demandaient: ‘A quoi 
bon des livres dans un endroit 
comme Darra Adamkhel? Qui 
voudrait jamais lire ici?’», se 
remémore le fondateur de la 
bibliothèque, Raj Muhammad.
Mais «maintenant, nous avons 
plus de 500 usagers», souligne-
t-il.
Le taux d’alphabétisation dans 
les zones tribales, un territoire 
resté semi-autonome jusqu’en 
2018, est parmi les plus faibles du 
Pakistan en raison de la pauvreté, 

des traditions patriarcales, des 
conflits inter-claniques et du 
manque d’écoles.
«A quoi bon des livres?»
Mais les attitudes changent 
lentement, veut croire Shafiullah 
Afridi, bibliothécaire bénévole 
de 33 ans aux manières douces. 
«Surtout parmi la jeune 
génération, qui est maintenant 
plus intéressée par l’éducation 
que par les armes», remarque-t-
il.
«Quand les gens voient des 
jeunes dans leur voisinage qui 
deviennent docteurs et ingénieurs, 
d’autres aussi commencent à 
envoyer leurs enfants à l’école», 
ajoute Shafiullah, en charge d’un 
établissement qui propose 4 000 
titres en trois langues (anglais, 
ourdou et pachtou).
Malgré le bruit en arrière-plan 
des armuriers qui testent leurs 
marchandises en tirant des 
balles dans le sol poussiéreux, 
l’ambiance dans la bibliothèque 
est policée, les habitués méditant 
sur leur livre en sirotant leur thé.
Même si Shafiullah peine à faire 
strictement appliquer la règle 
interdisant les armes à feu.

Un jeune marchand d’armes 
déambule dans la salle aux 
murs rose saumon. Il a laissé 
sa kalachnikov à l’entrée, mais 
conservé son arme de poing à 
la ceinture, et s’est joint aux 
lecteurs qui farfouillent dans les 
rayonnages.
Aux côtés de livres de poche 
usés signés Tom Clancy, Stephen 
King et Michael Crichton, 
trouvent place des ouvrages plus 
volumineux retraçant l’histoire 
du Pakistan et de l’Inde, des 
guides préparant aux examens 
d’entrée dans la fonction publique 
ou des manuels d’enseignement 
islamique.
Les bibliothèques sont rares dans 
les campagnes pakistanaises. 
Et même dans les villes, celles 
qui existent sont souvent 
mal fournies en livres et peu 
fréquentées.
A Darra Adamkhel, elle a d’abord 
ouvert en 2018 dans une seule 
pièce, garnie par la collection 
d’ouvrages personnelle de M. 
Muhammad, au-dessus de l’un 
des centaines de magasins 
d’armement du marché.
«L’éducation, pas les armes»

«Vous pourriez dire que nous 
avons planté la bibliothèque 
sur un tas d’armes», sourit ce 
dernier, un poète et enseignant 
issu lui-même d’une longue 
lignée de fabricants d’armes.
Mais le public de la bibliothèque 
avait alors beaucoup de mal à 
se concentrer, avec le vacarme 
causé par l’usinage des armes à 
feu.
Rapidement, la simple pièce 
s’est révélée insuffisante et la 
bibliothèque a été déplacée un 
an plus tard dans un immeuble 
dédié, construit sur un terrain 
donné à titre gracieux et financé 
par la communauté locale.
«Il y a eu un temps où nos jeunes 
hommes se paraient d’armes 
comme si c’étaient des bijoux», 
rappelle Irfanullah Khan, 65 ans, 
patriarche de la famille qui a 
offert la parcelle.
«Mais les hommes sont beaux 
avec le joyau de la connaissance. 
La beauté réside dans l’éducation, 
pas dans les armes», poétise celui 
qui consacre lui-même de son 
temps à la bibliothèque, auprès 
de son fils Shafiullah.

«Farha», un film sur la souffrance des Palestiniens, 
inspiré de faits réels

Au Far West pakistanais, une bibliothèque se fait 
une place près d’un grand marché d’armes
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Le maître de la mode ita-
lienne Giorgio Armani, 
88 ans, a dévoilé lundi 

une collection masculine célé-
brant l’élégance d’antan, dans 
un défilé plein d’émotions qui 
a fait revivre la splendeur des 
vieux palais de Milan et de ses 
cours intérieures.
Les mannequins ont déambulé 
dans le cadre intimiste du siège 
historique de la via Borgonuovo, 
loin de la frénésie de la mode-
spectacle, au quatrième jour de 
la Fashion week homme à Mi-
lan, qui se termine mardi.
Quel est le message de cette 
collection automne-hiver 2023-
2024? «Calme et sérénité», a 
confié à l’AFP le vétéran de la 
mode italienne, teint toujours 
hâlé, chevelure blanche et yeux 
bleus.
La silhouette de l’homme Ar-
mani est sophistiquée, mais 
souple, les coupes sont épurées 
et les matières nobles et fluides, 
comme le cachemire, l’alpaga, 
le velours ou encore la laine 
bouclée.
«J’aime penser au Milan des 
vieux palais, des atriums, des 

jardins que l’on peut entrevoir, 
j’ai aimé ramener cette sérénité» 
pour l’insuffler à la nouvelle 
collection, a expliqué Giorgio 
Armani à la presse à l’issue du 
show.
Si le défilé se déroule de ma-
nière imaginaire dans les rues 
du vieux Milan, les couleurs des 
tissus sont empruntées à la na-
ture: le gris, le beige, le grège et 
le vert dominent, avec quelques 
touches de rouge rubis.
Des cardigans ou des vestes 
classiques en velours, assortis de 
chemises ou pulls du même ton, 
sont portés sur des pantalons 
amples, mais raffinés qui favo-
risent la liberté de mouvement.

Esprit ludique 
Des vestes croisées strictes, tail-
lées sur mesure pour des réu-
nions d’affaires, mais avec des 
cravates légèrement bouffantes, 
des costumes classiques avec ca-
puches incorporées ... le maître 
s’accorde des petites notes déca-
lées.
«Le tout rigide ne va pas, il faut 
toujours un côté transgression, 
un peu de décontraction», a esti-
mé Giorgio Armani. Et toujours 

avec «la volonté de repenser le 
classique en termes modernes».
Dans cet esprit ludique, il a 
conçu un long manteau en fausse 
fourrure de tigre, à déconseiller 
pour des rendez-vous de travail 
importants, a-t-il ironisé.
Mais les hommes imaginés par 
Giorgio Armani sortent aussi de 
leurs somptueuses demeures en 
tenue de sport, en doudounes co-
lorées et pantalons matelassés, 
tout en gardant un look raffiné.
Puis, sur une musique envoû-
tante du compositeur italien 

Ludovico Einaudi, Armani 
met en scène cinq couples de 
mannequins en tenue de soirée 
scintillante, qui s’enlacent et 
s’embrassent avant de se rendre 
au bal.
Clôturer le défilé de cette ma-
nière, «c’est un choix précis 
parce que nous parlons d’un 
homme et d’une femme qui s’ai-
ment», commente le créateur. 
Selon lui, c’est une invitation à 
«faire preuve de plus de douceur 
dans les relations».

Flocons de cachemire chez 

Zegna 
Un décor tout autre attendait 
les invités du défilé de Zegna, à 
l’autre bout de Milan: à l’entrée 
du hall d’exposition, des flocons 
de cachemire flottaient dans une 
chambre à air reconstituée, illus-
trant la première étape qui mène 
au vêtement fini.
Le cachemire, décliné à l’infini, 
est le fil conducteur de la col-
lection automne-hiver 2023/24 
de la marque de luxe, dont la 
présentation a clôturé les défilés 
physiques de la Semaine de la 
mode masculine.
Les pantalons à plis sont amples, 
à combiner avec des blazers sans 
revers et sans col, des cardigans, 
des vestes bombers et des pulls à 
motifs géométriques.
La palette des teintes imaginée 
par le directeur artistique Ales-
sandro Sartori va du gris, omni-
présent, au rouge en passant par 
le beige, le jaune et le marron.
La Fashion week de Milan se 
termine mardi avec des présen-
tations numériques avant que 
ce petit monde ne se déplace à 
Paris, pour la mode masculine 
puis les défilés de haute couture.

«Tendance», la chanson française 
occupera cette année une place de 
choix dans le répertoire du télé-
crochet «The Voice», dont la dou-
zième saison sera diffusée pro-
chainement sur TF1, a annoncé la 
production mardi.
Plus que les saisons passées, il y 
a eu un «vrai élan» de la part des 
candidats vers la chanson fran-
çaise, selon Pascal Guix, directeur 
artistique de l’émission. Il précise 
qu’une «tendance» s’est dégagée 
dans les titres choisis, et avec elle 
une «volonté de raconter des his-
toires». 
Pour la chanteuse Zazie, qui fait 
son retour dans le jury aux côtés 
de Vianney, Amel Bent et des 
rappeurs Bigflo & Oli, c’est un 
moyen pour les talents de «mettre 

du sens dans ce qu’ils chantent», 
plus qu’avec l’anglais derrière 
lequel parfois ils se «cachent». 
Et cela donne lieu à un travail de 
coaching «plus intéressant, et plus 
émouvant», a-t-elle ajouté. 
Un phénomène générationnel? 
«Les jeunes écoutent de plus en 
plus de musique française», a 
rappelé Bigflo, annonçant qu’il y 
aurait cette saison «un poil» de 
rap parmi les interprétations. 
Depuis 2021, c’est en effet l’al-
bum du rappeur français OrelSan 
qui trône en tête des meilleures 
ventes dans l’Hexagone, tandis 
que le Marseillais Jul a été l’ar-
tiste le plus écouté de 2022. 
«C’est aussi une façon de soute-
nir la chanson française dans sa 
globalité, surtout lorsque ce sont 

des titres récents, et même de 
faire découvrir parfois des choses 
qui ne sont pas très connues mais 
actuelles, ou encore des vieux 
textes», a souligné Matthieu Gre-
lier, directeur des programmes 
d’ITV Studios France qui produit 
l’émission. 
«Et la plupart du temps, ceux qui 
vont faire carrière après l’émis-
sion vont la faire en français», a-t-
il poursuivi. 
La production promet une nou-
velle saison «très enlevée et 
dynamique», avec cette fois près 
de 50 000 voix auditionnées, un 
«record». 
Les auditions à l’aveugle, pre-
mière étape de la compétition, 
devraient être diffusées «prochai-
nement» sur TF1.

La pandémie de Covid-19 et les 
mégadéveloppements qui lui ont 
fait suite en Arabie saoudite ont 
transformé le service de catering 
au Royaume. 
Les innovations dans les mo-
dèles commerciaux et les ser-
vices ont aidé les entreprises non 
seulement à tenir le coup, mais 
également à prospérer dans le 
cadre d’une refonte à l’échelle 
du secteur. 
L’industrie s’est développée ra-
pidement dans le Royaume ces 
dernières années et elle rivalise 
avec les restaurants qui pro-
posent également des services 

de catering. 
Silverspoon et Sisters & Co. 
sont deux entreprises qui ont su 
s’adapter rapidement. Elles se 
sont démarquées en proposant 
non seulement de la nourriture 
de qualité, mais aussi des expé-
riences agréables, avec un souci 
du détail dans le choix des cou-
verts, des centres de table, de la 
décoration et du linge de table, 
par exemple. 
Sisters & Co., une entreprise 
créée en 2018, s’est adaptée aux 
nouvelles tendances de l’indus-
trie – des plats aux thèmes, en 
passant par le style. L’entreprise 

débute comme boulangerie, 
mais les opportunités l’ont pous-
sée à se développer rapidement 
et à lancer sa propre cuisine cen-
trale. 
La fondatrice de la société, Dima 
Nabulsi, déclare à Arab News: 
«Les services de catering dans 
le Royaume sont désormais plus 
importants que par le passé. 
Chaque jour qui passe est l’occa-
sion de s’épanouir et d’explorer 
toutes les facettes de la créati-
vité. C’est extraordinaire de voir 
à quel point les gens ont bien ac-
cueilli cette industrie et la consi-
dèrent comme un excellent atout 

pour le monde d’aujourd’hui.»
Elle ajoute: «Notre entreprise 
est fermement convaincue que 
c’est le regard qui est d’abord 
sollicité et c’est pourquoi elle 
soigne le dressage et le cadre. 
Sisters & Co. a conçu sa propre 
vision, qui s’adresse à tout le 
monde, en perfectionnant non 
seulement les plats, mais aussi 
la façon dont ils sont présentés.» 
Dima Nabulsi explique que la 
pandémie a montré que l’entre-
prise était capable de résister 
à n’importe quelle crise. Sis-
ters & Co. n’a pas été témoin de 
changements significatifs depuis 

qu’elle a pu fournir et commer-
cialiser ses services en ligne. 
«C’était un point culminant pour 
nous. Il a contribué à la crois-
sance, même après la pandémie, 
plutôt que de la ralentir», pré-
cise-t-elle.
Les experts du secteur affirment 
que les entreprises de catering 
du Royaume s’efforcent de 
fournir aux clients des aliments 
fraîchement préparés et 
innovants qui ressemblent à un 
repas fait maison, mettant ainsi 
à leur disposition des options 
variées et agréables, avec une 
excellente présentation. 

Giorgio Armani met en scène l’élégance d’antan de Milan

«The Voice» 

la chanson française à l’honneur dans la prochaine saison

Comment les services de catering s’adaptent au paysage 
changeant de l’Arabie saoudite
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La sélection algérienne 
des joueurs locaux a 
validé sa qualification 

en quarts de finale du 
Championnat d’Afrique des 
nations (CHAN-2022), qui 
se déroule du 13 janvier au 
4 février en Algérie, après 
sa courte mais précieuse 
victoire contre l’Ethiopie 
(1-0), remportée mardi soir, 
au stade Nelson Mandela 
de Baraki (Alger), pour 
le compte de la deuxième 
journée du groupe A.
Les Verts sont rentrés 
directement dans le vif 
du sujet et ont failli ouvrir 
la marque dès la sixième 
minute de jeu, suite à un 
long déboulé de Laouafi 
sur l’aile gauche, avant 
d’adresser un centre tendu 
à destination de Kendouci, 
au point de pénalty, mais 
bien qu’idéalement placé, 
ce dernier a raté sa reprise 
de volée.
Sept minutes plus tard, 
et suite à une belle action 
collective des Verts, 
Abderrahmane Meziane 
a hérité d’une belle 
passe en profondeur et a 
immédiatement enchainé 
par centre-tir, qui a mis 
le gardien éthiopien en 
difficulté.
A la 22e, c’était au tour 
de Kendouci de se mettre 
en évidence, en décochant 
une belle frappe à l’entrée 
des dix-huit mètres, et le 
gardien adverse a dû s’y 
prendre par deux fois pour 
maîtriser le cuir.
De leur côté, les Ethiopiens 
se sont contentés de défendre 
leur camp, faisant preuve 
d’une redoutable efficacité 
dans l’annihilation des 
assauts algériens, aidés par 
un gardien vigilant.           
Il fallu attendre la 26e 
minute de jeu pour assister 
à une première offensive 
de leur part et elle failli 
être la bonne, puisque le 
tir croisé de Gugsa Beshah 
était passé légèrement à 
côté de la lucarne gauche de 
Guendouz.

Une chaude alerte qui a 
poussé les hommes de 
Bougherra à se ressaisir et 
à reprendre l’initiative du 
jeu. Ce qui leur a permis de 
se procurer une première 
occasion à la 37e, par 
Keddad, dont la tête était 
passée légèrement à côté.
La meilleure occasion 
algérienne pendant la 
première mi-temps 
est survenue à la 45e, 
suite à un centre tendu 
d’Abdrrrahmane Meziane 
a destination de Kendouci, 
dont la tête piquée au 
deuxième poteau avait failli 
faire mouche.
Après la pause citron, les 
Algériens sont revenus avec 
de meilleures intentions 
offensives, en se montrant 
plus incisifs dans le dernier 
geste. Ils ont d’ailleurs 
failli ouvrir la marque dès 
la 48e, par l’intermédiaire 
d’Aymen Mahious, dont 
le tir avait ricoché sur le 
poteau avant de sortir .
Cinq minutes plus tard, les 
Verts ont vu leurs efforts 
récompensés par une 
ouverture du score méritée, 
après un corner tendu de 
Meziane, côté gauche, pour 
son coéquipier à l’USM 

Alger Mahious, qui après 
avoir contrôlé le cuir de 
la poitrine au point de 
pénalty a enchaîné par un 
tir qui a fait mouche (1-0).
Le gardien éthiopien était 
parti du bon côté, il avait 
même légèrement touché le 
ballon, mais la frappe était 
tellement puissante que le 
pire n’a pu être évité.
Une ouverture du score loin 
d’avoir rassasié les protégés 
du coach Bouguerra, car 
ils sont aussitôt repartis à 
l’abordage, avec la ferme 
intention d’inscrire d’autres 
buts, pour sceller le sort du 
match.
Mahious a été 
incontestablement le plus 
remuant des attaquants 
algériens au début de la 
deuxième mi-temps et c’est 
donc en toute logique que 
l’action suivante a été à son 
actif. Elle est survenue à la 
68e, suite à un joli service 
du sétifien Kendouci, mais 
son tir est passé à côté.
Dix minutes plus tard, 
c’était au tour de Meziane 
de se mettre en évidence, 
d’un tir surpuissant à 
l’entrée des 18 mètres, que 
le gardien adverse a maîtrisé 
difficilementL’entraîneur 

éthiopien Wubetu Abate a 
alors essayé de dynamiser 
son groupe, à travers 
l’injection d’un peu de sang 
neuf, notamment, avec les 
incorporations successives 
d’Endashaw Zewide, Kitika 
Ojulu, et Duresa Godana, ce 
qui a failli porter ses fruits.
En effet, suite à un corner 
bien botté à la 90’+1, 
Merkine Maleko s’était 
retrouvé dans une position 
idéale pour égaliser, mais 
son tir a été brillamment 
stoppé par le gardien Alexis 
Guendouz .
Ainsi, les Verts ont conservé 
leur acquis jusqu’au coup 
de sifflet final, assurant 
par la même occasion leur 
qualification en quarts de 
finale.
Le deuxième billet 
qualificatif du groupe A 
se jouera samedi prochain 
à distance entre le 
Mozambique (4 points) qui 
affrontera l’Algérie (6 pts) 
à Baraki, et l’Ethiopie (1 
pt) qui croisera le fer avec 
la Libye déjà éliminée à 
Annaba.
ALGER, 17 jan 2023 (APS) 
- Point du groupe A du 
Championnat d’Afrique des 
nations de football CHAN 

2022 (13 janvier-4 février), 
à l’issue des matchs 
comptant pour la deuxième 
journée, disputés mardi au 
stade Nelson-Mandela de 
Baraki (Alger) : 
Mozambique- Libye  3-2
Algérie- Ethiopie      1-0
Déjà jouées / 1ere journée : 
Algérie - Libye                           1-0
Ethiopie -Mozambique                
0-0
 
 Classement :         Pts               
J              Diff
1. Algérie         6                
2             +2           qualifiée 
en quarts
2. Mozambique 4             
2             +1          
3. Ethiopie       1             2              
-1           
4. Libye           0             2             
-2
Reste à jouer / Troisième 
journée (samedi 21 Janvier 
2023) :
Stade Baraki: Mozambique- 
Algérie   20h00
Stade Annaba: Libye- 
Ethiopie         20h00
NOTE: les deux premiers 
du groupe se qualifient pour 
les quarts definale.
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Foot / CHAN 2022 (Gr. A- 2e J) :

L’Algérie domine l’Ethiopie et passe en quarts de finale


